
PENSAMENTO
Um registro especial neste 14

de julho que, entre tantos eventos
históricos, comemora-se a Toma-
da da Bastilha, em Paris (França),
em 1789. Para alegria de todos,
comemora-se hoje o Dia da Liber-
dade de Pensamento, de acordo
com a Declaração Universal dos
Direitos Humanos. "É garantido
ao indivíduo o direito de manter e
defender a sua ideia ou posição em
relação a um fato ou um ponto de
vista", eis a garantia. E é por essa
escola que passou este Capiau, sen-
tado na primeira fileira.

SUGESTÃO - I
É difícil dar sugestão porque

sempre vem o lado político contra
este idoso e cansado Capiau. Mas
se o prefeito Luciano Almeida (PP)
deseja uma revolução na adminis-
tração pública de Piracicaba - e,
para quem gosta de pesquisa, que
a faça urgente - é só determinar
que, com a equipe do Semae, nos
consertos pelas ruas, um outro
grupo de asfalto a acompanhe.
Serão servidores, em duas equipes,
uma abrindo os buracos e outra
fechando os buracos.

SUGESTÃO - II
Faz anos e anos que Piracica-

ba vive esse dilema e nenhum pre-
feito tomou essa atitude. O Semae
abre, conserta o esgoto ou o enca-
namento, e ali fica o buraco mal tapa-
do e sem asfalto para que se aguar-
de, quando puder, o setor compe-
tente passar para a solução. E o
Capiau pergunta: é difícil, é proi-
bido, é irreal, é loucura fazer isso?
Depois, que volte a pesquisa para
saber do nível de satisfação que o
cidadão terá em não ver mais tan-
tos buracos abertos pelo Semae.

MERCADO
Numa ampla visão sobre co-

mércio internacional, o vice-presi-
dente da República, Geraldo Alck-
min (PSB) - que governou o Esta-
do de São Paulo por quatro man-
datos - foi objetivo, ontem (13), ao
defender que o Brasil precisa, e
como precisa!, reconquistar os
mercados dos países vizinhos, ou,
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Não é apenas a frente fria,
que vem do Sul, que muda o
clima em Piracicaba. Na políti-
ca, o vai-e-vem dos ventos é
constante. Crítico e opositor do
prefeito Luciano Almeida - in-
clusive, tendo votado favorável
à abertura do processo de cas-
sação do chefe do Executivo
-, o vereador Acácio Godoy (à
d i re i ta )  também acompa-
nhou a 2a Edição do "Pira
nos Bairros", no último sá-
bado (8), ao lado do coman-
dante da GCM, Sidney Nu-
nes ;  ve readores  Gus tavo

MUDANÇA DE CLIMA

Processos seletivos são voltados para contratar professores, policiais, agentes
penitenciários e servidores administrativos; o maior é o da Secretaria de Educação

Quadro de servidores do Estado
recomposto com 33,5 mil vagas

O Governo do Estado de São
Paulo anunciou concursos públi-
cos abertos, autorizados e em an-
damento para diversas carreiras e
que somam 33.546 vagas. O mai-
or é o da Secretaria de Educa-
ção, que vai contratar 15 mil
professores efetivos. Este é o
primeiro concurso da área em
nove anos. Os salários iniciais
são de R$ 5.000 e R$ 3.125, de-
pendendo do regime de contrata-
ção. Conforme evolução funcional,
os professores podem chegar a
vencimentos de R$ 13 mil. As ins-
crições terminaram no final de ju-
nho e a prova será em 6 de agosto.

Os aprovados vão dar aulas
para estudantes dos ensinos fun-
damental e médio. De acordo com
a pasta, o processo valoriza a car-
reira docente com estabilidade e
segurança para os professores, re-

duz os contratos temporários e
garante a seleção de profissionais
aptos que se dediquem prioritari-
amente à rede estadual. O concur-
so também é essencial para o pla-
nejamento do ano letivo.

CENTRO PAULA SOUZA
- O Centro Paula Souza, que admi-
nistra as Etecs e Fatecs, começou
a convocação de candidatos apro-
vados para serviços administrati-
vos no fim do mês passado. "O con-
curso público é uma medida im-
portante para fortalecer a institui-
ção e aprimorar a qualidade do
ensino", afirma a diretora-supe-
rintendente Laura Laganá. Os cer-
tames foram autorizados em ju-
nho de 2022, as provas ocorreram
em janeiro e as admissões come-
çaram em junho. A previsão é con-
tratar 993 professores de ensino
médio e técnico, 594 docentes de

ensino superior, 887 agentes téc-
nicos e administrativos, 227 bibli-
otecários e seis especialistas em
planejamento educacional.

POLÍCIAS - O Governo do
Estado tem 8.539 vagas em con-
cursos em andamento para as po-
lícias Civil, Militar e Técnico-Cien-
tífica. Para a Polícia Civil, são
1.600 para o cargo de escrivão, 900
para investigador e 250 para dele-
gado. Para a Polícia Técnico-Cien-
tífica, há 189 vagas para médicos-
legistas. Na PM, as vagas estão
abertas até o final do mês para
contratar 2.700 soldados PM de
2ª classe. Outras 200 para alunos-
oficiais tiveram inscrições encer-
radas no mês passado. Outro con-
curso para 2.700 vagas de solda-
do da PM está em andamento,
com previsão de término em de-
zembro. Além disso, há outras

6.200 vagas autorizadas à espera
de editais para contratações de 2.700
soldados, 1.333 escrivães, 1.250 in-
vestigadores, 552 delegados, 116
médicos-legistas e 249 peritos. A
iniciativa visa recompor o efetivo e
suprir o déficit policial em São Paulo.
Há ainda 2.688 policiais em forma-
ção: 2.613 mil PMs e 75 civis e técni-
cos-científicos. As primeiras formatu-
ras ocorrem a partir de dezembro.

SISTEMA PRISIONAL - A
Secretaria de Administração Peni-
tenciária abriu 1.100 vagas para
agentes penitenciários, com previ-
são de contratação de 1.050 pro-
fissionais homens e 50 mulheres.
Segundo a pasta, as contratações
vão mitigar o déficit de 19% da
categoria. O concurso será reali-
zado pela Fundação Getúlio Var-
gas e terá quatro etapas. O edital
deve ser lançado ainda em julho.

Pompeo e Ani l ton Rissato
(ambos do Avante) e do se-
cretário de Saúde, Filemon
Silvano. A aproximação é ta-
manha que Almeida e Godoy
agora se somam nas fileiras
do PP. Prova de que a conjun-
tura, hoje, pode se alterar até
outubro de 2024, e de que a
frase dos mineiros - "política
é como as nuvens, ora de um
lado de um jeito, ora de outro
lado de outro jeito" -, muito ci-
tada pelo ex-presidente Tan-
credo Neves, continua mais
viva e certa do que nunca.

em outras palavras, o Mercosul
principalmente e América Latina
como um todo. Visão de estadista.

FABRÍCIO - I
Nem sequer amanheceu a

quinta (13) e o Capiau, realmente
idoso e cansado, recebeu críticas
de políticos que querem atacar. É
que, na coluna, foram publicadas
as posições do vereador Fabrício
Polezi (Patriotas), que defende as
ideias da família Bolsonaro, de
extrema-direita.

FABRÍCIO - II
E o Capiau escreveu e reafir-

ma a estima pela pessoa do nobre
vereador, porque a nossa prédica
é da paz, da paciência, da tranqui-
lidade, da serenidade. Vamos em
frente, cada um, a seu modo, de-
fendendo suas ideias. Nossas di-
vergências com o bolsonarismo,
sim; nosso respeito com todos.

MUNICIPAIS - I
O Sindicato dos Trabalhado-

res Municipais de Piracicaba e Região
informa aos servidores municipais
sobre o parecer do Tribunal de Contas
do Estado (TCE) que entendeu perti-
nente à contagem de tempo de serviço
prestado no período de 28 de maio
de 2020 e 31 de dezembro de 2021
(período da pandemia) tendo em
vista que nesta época, estava vi-
gente a Lei Federal 173/2021 con-
gelando salários e benefícios.

MUNICIPAIS - II
O sindicato esclarece que a

notícia veiculada nos meios de
comunicação de que há uma "de-
cisão" foi distorcida, o que foi di-
vulgado é apenas um parecer jurí-
dico do Ministério Público de Con-
tas do Estado de São Paulo. Como o
TCE não possui capacidade judicante
para esse tipo de decisão, apenas
emite pareceres não vinculativos com
caráter unicamente consultivo.

MUNICIPAIS - III
O departamento jurídico do

sindicato em contato com o TCE já
obteve o parecer na íntegra e está
estudando a utilização do docu-
mento para ajuizar ações judici-
ais na esfera competente, nesse
caso a Justiça Estadual.

MUNICIPAIS - IV
O Sindicato dos Municipais

orienta aos servidores que fiquem
atentos nas in-formações da enti-
dade que, por sua vez, não medirá
esforços para atender os anseios
da categoria, como sempre fez ao
longo da sua história.

O deputado estadual Heli-
nho Zanatta, vice-presidente da
Assembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo (Alesp), es-
teve ontem (13), das 12 às
13h30, na Rádio Educadora de
Piracicaba, durante o Progra-
ma Comentaristas, dirigido por
Jairinho Mattos juntamente
com os mais brilhantes do rá-
dio piracicabano. Foi um bom

NOS COMENTARISTAS
bate-papo e Helinho defendeu
um "mandato propositivo" e não
simplesmente de homenagens.
"Temos que ajudar o governador,
como agentes de transição", e o
Governo tem que colocar na prá-
tica. Está preocupado com a fome,
com a miséria, e o alerta foi co-
locado pelo próprio Programa
Comentaristas. "Vai ter Bom
Prato em Piracicaba", disse.
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NOTA DE REPÚDIO

AQUÁRIO SERÁ
REABERTO

O Semae (Serviço Muni-
cipal de Água e Esgoto) rea-
bre hoje, 14, o Aquário Muni-
cipal Ilda Borges Gonçalves,
após período de reforma e
manutenções para tornar a
experiência dos visitantes di-
vertida e encantadora. Na
manhã de ontem, 13,  o pre-
feito Luciano Almeida visitou
o local, acompanhado do pre-
sidente do Semae, Artur
Santos, e do titular da Se-
mozel (Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria),
Paulo Roberto Borges. A9

30 ANOS NA SANTA CASA
Vanda Petean adminis t ra
a Santa Casa de Pi rac i -
caba há 30 anos:  hoje é
o  D ia  do  Adm in i s t r ado r
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Hospitalar e os funcionári-
os da área tem o reconhe-
c i m e n t o  d a  A d m i n i s t r a -
ç ã o  d o s  H o s p i t a i s .  A4
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Sindicato dos Trabalhadores
Municipais de Piracicaba,

São Pedro, Águas de
São Pedro, Saltinho e Região

A diretoria do Sindicato dos Trabalhado-
res Municipais de Piracicaba, São Pedro,
Águas de São Pedro, Saltinho e Região vem
a público externar repúdio às falas violentas
do deputado federal Eduardo Bolsonaro e do
vereador de Piracicaba, Fabrício Polezi des-
tinadas à categoria mais importante para a
formação do cidadão, que é a de professor.

Em ataque à Educação, o parlamentar
apoiou a fala do deputado em total desres-
peito à classe e em discurso de ódio, compa-
rou bandido/traficante com professores: "Esses
professores que alienam os alunos com Marxis-
mo e Comunismo são piores que traficante, sim,
a fala do Eduardo foi 'certiva' (sic!), eu lido com
isso no meu gabinete todo santo dia, com pai
chorando, querendo tirar alunos de escolas
porque professores doutrinadores estão ope-
rando o Marxismo na cabeça dos alunos".

A diretoria pergunta ao deputado e ao verea-
dor: "Formar cidadãos críticos e conscientes, ca-
pazes de compreender o mundo que os cercam,
cientes de seus direitos é doutrinar?"

O Sindicato lamenta e repudia veemente este
discurso vindo do parlamentar e do deputado que
deveriam apoiar a classe que é muito desvalori-
zada e que atua para formar todos os cidadãos e
profissionais. A diretoria reitera todo o apoio aos
professores que vem sendo atacados principal-
mente pelos políticos que deveriam oferecer re-
cursos e mais qualidade na educação.

José Valdir Sgrigneiro -
Presidente

José Osmir Bertazzoni
- Diretor Administrativo

Sindicato dos Trabalha-
dores Municipais de

Piracicaba, São Pedro,
Águas de São Pedro,

Saltinho e Região
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Avanço de dois passos
Celeste Leite

dos Santos

O Brasil avançou
dois passos na
luta contra a dis-

criminação, neste mês:
primeiro, com a sanção
da lei que muda a Con-
solidação das Leis do
Trabalho (CLT), com o
objetivo de assegurar
igualdade salarial e de critérios remu-
neratórios entre mulheres e ho-
mens. Segundo: com a altera-
ção da lei 8.906/94, o Estatuto
da Advocacia, que passa a in-
cluir os assédios moral e sexu-
al, bem como a discriminação
entre as infrações ético-disciplina-
res no âmbito da Ordem dos Ad-
vogados do Brasil (OAB).

Estas são medidas saluta-
res que vêm para consolidar a
transparência e a governança
corporativa na ordem do dia.
A partir deste agora, não mais
serão admitidas diferenças sa-
lariais entre mulheres e homens
que exerçam funções idênticas
ou assemelhadas no País. Para
tanto, as empresas passam a ter
a obrigação de divulgar os cri-
térios utilizados para a fixação

de salários, sendo
vedada a utiliza-
ção de regras dis-
c r i m i n a t ó r i a s ,
como as baseadas
no sexo, na raça,
na etnia, e na ori-
gem - só para ci-
tar algumas pos-
sibilidades. Espe-
ra-se que a medi-
da produza im-

pactos positivos, inclusive, na
Economia, aumentando o nos-
so Produto Interno Bruto (PIB).

Embora a lei sancionada no
dia 3 de julho, pelo presidente da
República, Luiz Inácio Lula da Sil-
va (PT), dependa de regulamenta-
ção, ela prevê canais para o recebi-
mento de denúncias e a aplicação
de multa de até cem salários míni-
mos às empresas que descumpri-
rem as novas medidas.

A lei, porém, seria inócua
se fosse limitada apenas a es-
sas previsões. De forma acer-
tada, em seu bojo, também foram
estabelecidas medidas de partici-
pação equilibrada de homens e de
mulheres em cargos de chefia e de
direção das empresas. Ou seja, a
nova lei pretende eliminar a segre-
gação horizontal (acesso ao cargo

Walter Naime

Alguém terminou o
seu trabalho
pensando que

fosse o último. Desceu
na estação pensando
que tinha chegado ao
final e em seguida viu
o trem partir de novo.

Achou que estava
cansado e descan-
sou e  ao  acordar
tudo estava inunda-
do de esperanças. Observou o pes-
cador por três horas seguidas e no
final disse: como é que esse pescador
aguenta pescar durante três horas sem
pegar nada? Eu aguentei assistir!

Pensou, pensou, pensou e não
chegou a nada, continuou pensan-
do e chegou a tudo o que não era.

Penteou os seus dez fios de
cabelo como se fosse tirar fotogra-
fia para o casamento.

Na frente do espelho conse-
guiu abrir a boca expondo o seu
sorriso banguela.

Na casa do caipira da área
rural é comum encontrar na sala

Como se fosse

José Renato Nalini

Quando se fala em
desconhecimen
to do tesouro es-

condido na biodiversi-
dade amazônica, não se
imagina o quanto o
Brasil está perdendo
por não se aproveitar de
seu patrimônio natu-
ral. Noticia-se agora,
que pesquisas realizadas na Em-
brapa comprovaram que uma plan-
ta nativa pode ser utilizada para
substituir o nefasto mercúrio. Esta
substância cruel, que envenena as
águas doces, ainda é usada pelos
garimpeiros à procura de ouro. Se
o aproveitamento desse vegetal se
mostrar viável, o ganho ambien-
tal será estupendo.

A espécie vegetal tem o nome
científico de ochoma pyramidade,
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Tem de continuar

Interlúdios de Nietzche

ou ao emprego) e, ainda, a ver-
tical (acesso a cargos de chefia
e de liderança).

Como citado nas linhas inici-
ais, a mais recente sanção presi-
dencial contempla, também, a
mudança no estatuto da OAB, pre-
vendo como falta disciplinar os
assédios moral e sexual, além de
discriminação. O setor da Ad-
vocacia é, no Brasil, um dos
mais afetados pela segregação
vertical de mulheres quando se
fala em ascensão a cargos de
chefia e de liderança. Para se
ter uma ideia, não de hoje, não
passa de 10% o número de mulhe-
res sócias dos grandes escritórios
que operam o Direito.

A palavra "igualdade", que,
desde 1988, tem efeito de carta de
intenções do legislador constitu-
inte, agora passa a contar com
medidas concretas, com direito a

mecanismos de cobrança, para
que, de fato, seja plena entre ho-
mens e mulheres. Desejamos
que não somente a iniciativa
privada, mas também o setor
público seja igualmente impac-
tado por esta importante con-
quista, em especial no que resi-
de à segregação vertical, que
ainda é latente na atualidade.

É preciso que esse novo
pacto social seja respeitado por
todos e que a própria socieda-
de não tolere medidas de desi-
gualdade. Como? Denunciando!
Não se calando! Não basta, afinal,
que a vítima tome a iniciativa de
reclamar e brigar por seus direitos. É
preciso uma mudança de mentalida-
de e a conscientização, urgente,
de que a igualdade levará o País
a outro patamar nos indicadores
econômicos e sociais num futuro
próximo. É o que se espera e é o
que a nossa Nação precisa.

Celeste Leite dos San-
tos, doutora em Direito
Civil, mestre em Direito
Penal,  promotora de
Justiça, coordenadora do
Grupo de Estudos de Gê-
nero do Ministério Públi-
co (MP) de São Paulo
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fotografias da famí-
lia: pai, mãe, avô,
avó e alguns animais
de estimação como
cachorro, boi ou
cavalo.  Achando
que podia  fazer
uma gozação em
cima do caipira ao
se dirigir a fotogra-
fia de um burro in-
dagou: Este aqui é
mecê? Não, sinhô,
esse daí é "espeio".

Olhou o inimigo como se fos-
se adversário e pensou em vencê-lo.

Apertou a mão de quem es-
condia a outra.

Olhou nos olhos de quem
os tinha fechados.

O médico psiquiatra atenden-
do um paciente que dizia que o ja-
caré queria comê-lo após alguns
atendimentos durante seis meses,
achou falta do paciente. Numa de
suas andanças ao passar em fren-
te da casa do mesmo perguntou a
sua mulher como ia indo o mari-
do. A esposa respondeu: o jacaré
comeu ele a semana passada.

Cheirou a flor carnívora quan-
do ela estava se alimentando. Não
gostou nada. Cuspiu para cima e
se viu embaixo para não deixar
sujar o chão. Ouviu o réquiem
de Mozart ao se despedir da na-
morada que o deixava.

Para alguém que conhecia
um pouco de aritmética foi so-
licitada a "conta": Quanto é a
metade de dois mais dois? Ele
disse três e não dois. Foi ques-
tionado e respondeu: metade
de 2 é 1 mais 2 é três.

Ficou cego de amor quan-
do tudo isso aconteceu. Ga-
nhou uma bengala.

Aprendeu a linguagem braile
ao ser demitido como relojoeiro.

Entrou na escola de libras ao
ter artrose nas mãos.

Comeu gato por lebre por não
ter lido o nome do restaurante,
restaurante "miau".

Bebeu o  vinho "Chapi-
nha" pensando que estava na
Santa Ceia.

Comeu o pão que o diabo
amassou pensando que fosse o
bolo de aniversário.

Votou no que viu e acertou
no que não viu. Continua re-
clamando da sua pontaria, pois
vai ter que comprar novos ócu-
los e pagar a conta que come-
teu com seu erro.

Subiu no pau de sebo e ao che-
gar ao topo, depois de lambuzado
viu que a nota de mil era falsa.

Depois de verificar em que
tudo em que tinha errado ba-
seava-se em promessas menti-
rosas, você vai reconhecer que
o auto engano se estabelece fora
da sua alma.

Se me fiz entender ficamos
contentes, senão faça de conta,
como se fosse!

Walter Naime, arquiteto,
urbanista e empresário

mais conhecida como
pau-de-balsa. Uma ár-
vore frondosa, que cres-
ce rapidamente, poden-
do chegar aos trinta
metros. Os moradores
da floresta a conhecem,
também, como pau-de-
jangada, pata-de-lebre
e outros, variando o
nome de acordo com a
região. E, mais esper-

tamente do que os brasileiros,
os colombianos já se servem
dela, ainda que de forma arte-
sanal, na região de Chocó, para
garimpo a céu-aberto.

A fase atual da pesquisa cui-
da da extração de um bioextrato,
retirado das folhas do pau-de-bal-
sa, para servir como substituto do
mercúrio. É viável que o extrato
seja mais eficiente ainda do que o
mercúrio e a sua vantagem é ser

totalmente atóxico. Um subprodu-
to considerável é a possibilidade
de incremento à plantação de
mais exemplares de pau-de-bal-
sa, já que haverá necessidade de
permanente utilização das folhas para
a produção do bioextrato.

Imagine-se quantas outras
espécies da flora estão à espera de
uma pesquisa que demonstrará a
sua utilização para as mais diver-
sas finalidades, sejam farmacêu-

ticas, alimentares, cosméticas ou
de outra ordem, como esta, que
envolve o garimpo. É urgente que
as Universidades, a academia, os
institutos de pesquisa, o empresa-
riado e a mídia, o Terceiro Setor,
todos os brasileiros de boa vonta-
de exijam a concretização dos dis-
cursos edificantes em relação à
Amazônia, que não passam de mani-
festações gongóricas e de concretiza-
ção nula. A bioeconomia pode tirar o
Brasil dessa situação de quarto mun-
do, mera exportadora de comodities,
desde que haja continuidade de
pesquisas como essa. O que está
faltando para o Brasil acordar?

José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

O crime, a polícia e a legitima defesa
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Dirceu Cardoso Gonçalves

"Não hesite em utilizar a legi-
tima defesa a seu favor". As pala-
vras do Comandante-Geral da
Polícia Militar de São Paulo, Co-
ronel Cássio Araújo de Freitas, dis-
tribuídas em vídeo nas redes soci-
ais, ecoam forte junto à classe (po-
liciais militares ativos e veteranos,
pensionistas e familiares) que so-
fre ao deparar com colegas e ami-
gos perdendo a vida prematura-
mente. "Estamos bastante preocu-
pados com algumas ocorrências
onde o policial militar tem hesita-
do em utilizar as suas ferramen-
tas de trabalho. E aí vai o meu pe-
dido: não hesite em cumprir a lei,
não hesite em utilizar a legítima
defesa", declarou o comandante.
Realmente, não há justificativa
social ou até  moral para a polícia
fraque jar ou facilitar a vida dos
criminosos conforme a equivoca-
da visão social-democrata de que
seriam eles vítimas da sociedade.

A polícia - braço armado do
Estado - tem o dever de manter a
ordem pública e a segurança pes-
soal dos cidadãos e dos próprios
policiais, estes com o direito à auto-

defesa. Não pode a instituição ou
seus integrantes serem coagidos a
não utilizar as armas que o Esta-
do lhes fornece como instrumento
de trabalho.

Saudamos o Comandante pela
orientação aos comandados. Inter-
pretamos seu recado como a indi-
cação do trabalho policial firme,
sem  incômodo à população ordei-
ra e cumpridora dos seus deveres
mas, do outro lado, rigoroso com
os transgressores. Jamais podere-
mos conviver com os quadros já
registrados em algumas ocasiões
em que o criminoso foi tratado
como vítima e os policiais que o
reprimiram sofreram punições por
terem cumprido seu dever. É pre-
ciso cultivar o equilíbrio, num
ambiente em que a polícia cumpra
suas obrigações sem extrapolar e
os criminosos sejam apresentados
à Justiça e devidamente compeli-
dos a pagar pelos seus atos.

É utopia pensam em comu-
nidade sem polícia e na falta de
confronto das forças policiais e
os transgressores da lei. As
campanhas por polícia desar-
mada e outros afrouxamentos
levados  não passam de hipo-

crisia, pois todos sabem ser in-
viável. Via-de-regra, crime e
repressão andam juntos. Quan-
do um avança, o outro arruma
solução e tudo volta à estaca
zero. A mais recente inovação é
o uso de câmeras na farda dos
policiais, que produz provas
contra os criminosos, inibe o
excesso de ambos os lados mas,
também, pode naquela fração
de segundo da decisão levar o
policial à hesitação registrada
pelo comandante. Ao hesitar, o
policial não só pode perder a
vida, como a vítima do crimi-
noso ou ainda alguém do povo,
atingido por umja suposta bala
perdida. Nesse caso, por legiti-
ma defesa própria e de outrtas

possíveis vítimas, o indicado é
imobilizar o agressor, alvejan-
do-o, se necessário.

A criminalidade que a polícia
tem a função de combater é decor-
rente de problemas sociais diver-
sos. O trabalho policial é o paliati-
vo do momento, mas não a solu-
ção. Esta demanda ações de go-
verno e uma série de medidas que
passam preferencialmente para
não opção do cidadão pela vida cri-
minosa. Polícia é só o remédio de
momento, feito para produzir efei-
to, mas nem sempre eficiente quanto
projetaram seus elaboradores. No
atual estágio da sociedade brasi-
leira, temos muito a evoluir.
Antes de aumentar ou tolher a
atividade policial, governos, auto-
ridades e a sociedade em geral pre-
cisam se debruçar sobre as causas
que levam à criminalidade. A polícia
é apenas a solução temporária e, na
maioria das vezes, provisória.

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo;
aspomilpm@terra.com.br

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

O que não falta é
humor, quando
lê o que se escre-

veu, um dos maiores fi-
lósofos do mundo con-
t e m p o r â n e o ,  F r i e -
drich Nietzche, pois
foi sem dúvida o precursor da
Filosofia Analítica e da psicanáli-
se; divirta-se lendo algumas de
suas máximas escritas em 1885,
parecem tão atuais:

1) A loucura é algo raro em in-
divíduos; mas em partidos políticos,
grupos, povos e épocas é normal.

2) Com freqüência os crimi-
nosos não estão à altura do seu
ato, eles sempre o diminuem.

3) Uma vez tomada uma
decisão e fechar os ouvidos
mesmo ao melhor argumen-
to contrário é sinal de forte
caráter,  portanto não deixa
de ser estupidez.

4) Tenha compaixão para
com todos e torne-se um ti-
rano de você mesmo.

5) Dizem que
o Diabo é o mais velho
amigo do conhecimento.

6) No elogio
existe mais indiscrição
que na censura.

7) Na vingan-
ça e no amor a mulher
é mais bárbara que o
homem.

8) Falar muito de si é um meio
de se ocultar.

9) A maturidade do homem,
significa rever a seriedade que se
tinha quando criança ao brincar.

10)  É com seu próprio Deus que
as pessoas são mais desonestas,
pois este não lhes permite pecar.

Douglas Alberto Ferraz de
Campos Filho. Médico
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Mais idosos, menos crianças
está crescendo mais ra-
pidamente do que a po-
pulação abaixo dessa
idade. Como resultado,
a participação da popu-
lação global com 65 anos
ou mais está projetada
para aumentar cerca de
16% até 2050.

O problema neste
aumento é que, pessoas

com 65 anos ou mais em todo o
mundo será mais que o dobro do
número de crianças menores de 5
anos e quase o mesmo que o nú-
mero de crianças menores de 12
anos. Ou seja, quem bancará os
idosos no futuro?

Portugal já vê aumentar as

desigualdades entre as pessoas aci-
ma de 65 anos, principalmente aque-
las que não se prepararam para ter
uma renda extra após deixarem suas
atividades laborais. Isso é prejuízo para
a nação e, sofrimento para quem
trabalhou uma vida inteira para
ter uma sobrevida na velhice.

Os países com populações en-
velhecidas devem tomar medidas
para adaptar os programas públi-
cos ao número crescente de ido-
sos, inclusive estabelecendo siste-
mas de cuidados de saúde prolon-
gados, melhorando a sustentabi-
lidade dos sistemas de seguran-
ça social, assim como as pen-
sões e benefícios. Essa carga se
torna pesada, mas real.

Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Gregório José

O mundo polari
zado está dei
xando de exis-

tir. Há anos é possível
notar que nações com
maior índice de desen-
volvimento pessoal e
social apresenta uma
mudança de cresci-
mento populacional diferente.
Embora sejamos mais de 8 bilhões
de habitantes no mundo é possí-
vel notar que, nestes países tidos
como desenvolvidos a taxa de na-
talidade caiu abruptamente e, se-
gundo perspectivas e projeções de
institutos privados e órgãos, como
a ONU apontam que em 2030, em
algumas nações teremos uma po-
pulação acima de 65 anos maior
do que a abaixo de 20 anos.

Isso é notado pela baixa taxa
de natalidade e a melhoria dos ín-
dices de sustentabilidade e sanea-
mento em países desenvolvidos, o
que melhora a qualidade de vida e
aumenta a expectativa de vidas.

No entanto, em países subde-
senvolvidos, a taxa de natalidade
é alta e, cada vez mais, meninas
de 13 e 14 anos estão se tornando
mães. O que aumenta o número
de habitantes nestas nações que,
sem infraestrutura necessária e
propícia, também vê a ampliação
das desigualdades sociais e a falta
de prospecção de melhoria.

Nestes países aumentam
o analfabetismo, subdesen-
volvimento social, precarie-
dade em habitações e alimen-
tação deficitária.  Com isso,
tráfico de órgãos, sequestros
de crianças,  escravidão são
ampliados e se tornam cada
vez mais frequentes.

A própria Organização das
Nações Unidades entende que até
2030 a população mundial será
acima de 8,5 bilhões. Se, em 12
anos a população mundial chegou
a este patamar e a Índia ultrapas-
sou a china em habitantes, esse
quadro tende a se manter.

A população acima de 65 anos
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DOIS NOMES
A próxima eleição presi-

dencial está bem distante. Es-
tamos saindo (ainda) de uma
muito diferente, atípica, e já
fazem planos para aquela que
está mais de três (3) anos dis-
tante. Sem dúvida, uma nova
realidade, por conta da popu-
larização e consequente agita-
ção. A direita, no momento,
apresenta dois nomes para a pró-
xima disputa: Tarcísio de Frei-
tas e Romeu Zema. Tarcísio
pode levar vantagem (no mo-
mento) por causa do efeito Bol-
sonaro, mas Zema seria também
um ótimo nome.  Já o outro
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lado, sonha com Lula disputan-
do a reeleição, mesmo com seus
81 anos. Se não for Lula, o PT
terá dificuldades para se man-
ter no poder. Mas, até lá,
muita coisa pode acontecer. Ou-
tra vez terceira via? No mo-
mento, continua inexistente.

PONTO FINAL
Chegou a vez da dengue

nos preocupar. Em 2023, três
(3) mortes em Piracicaba. Si-
nal vermelho. Não temos va-
cina nas unidades públicas e
em consultórios privados,
custa 400 reais, sendo neces-
sárias duas (2) doses.

MMMMMIRANTEIRANTEIRANTEIRANTEIRANTE

Portal AE Fornecedores:
seja parceiro de negócios

Quer ser um dos fornece-
dores do maior grupo privado
do setor de saneamento do país?
A Aegea Saneamento, da qual a
Mirante faz parte, acaba de lan-
çar uma plataforma com o ob-
jetivo de centralizar e facilitar a
busca por oportunidades de negó-
cios, além de permitir consultas de
pagamentos e previsões, entre ou-
tras funcionalidades. O Portal
AE Fornecedores é uma ferra-
menta muito fácil de ser utili-
zada e traz mais praticidade
nas relações com parceiros.

No Portal, os fornecedores
poderão consultar pagamentos
previstos e realizados de notas fis-
cais, conhecer as necessidades da
companhia em relação a aquisição
de materiais, produtos e serviços -
que serão atualizadas semanal-
mente, e conferir os prazos e an-
damento de novas contratações.
Por meio do canal, empresas que
ainda não fazem parte do portfó-
lio de parceiros estratégicos do
Grupo Aegea também poderão re-
alizar seu pré-cadastro e apresen-
tar sua empresa, área de atuação
e principais produtos/serviços pres-
tados, além de entender melhor
sobre os processos da companhia,
propósito e missão.

De acordo com o supervisor
administrativo da Mirante, An-

derson Alves da Costa, "O Por-
tal AE Fornecedores foi estru-
turado para uma navegação
ágil e de qualidade para os usu-
ários, trazendo uma visão mais
objetiva das informações sobre
os diversos processos de serviços
demandados da empresa".

SAIBA MAIS - A Mirante é
conhecida como a empresa res-
ponsável pelo esgotamento sanitá-
rio da área urbana de Piracicaba
desde 2012, quando firmou uma
PPP (Parceria Público-Privada)
com o Semae. Mais do que isso, é
reconhecida por ter possibilitado -
com grande volume de investimen-
tos e muito trabalho - que Piraci-
caba atingisse a universalização do
saneamento em 2014, apenas dois
anos após chegar na cidade.

O que pouca gente sabe é que
a Mirante faz parte da Aegea Sa-
neamento, o maior grupo privado
do setor no país: atua em 489 ci-
dades, de 13 estados brasileiros, e
atende mais de 30 milhões de pes-
soas. Mais do que impressionar,
os números são um retrato de uma
companhia que é dedicada a levar
saúde e dignidade para milha-
res de pessoas por meio do sa-
neamento básico. Seja você
também um fornecedor da Mi-
rante e da Aegea: acesse https:/
/aegea.com.br/fornecedores/.

Para isso fiz o L
Professora Bebel

O Brasil vem co
lecionando boas
notícias, após

ter passado por quatro
anos de desmonte de
políticas públicas, mui-
to desemprego, retira-
da de direitos, auto-
ritarismo, fracasso
econômico, mau uso do dinheiro
público e total incapacidade dos
governantes em promover o
bem-estar da população.

Temos atualmente um cená-
rio de esperança e de melhora con-
creta em quase todos os setores.
Não tenho a pretensão de apresentar
todos os indicadores, mas quero des-
tacar a queda da inflação, com defla-
ção de 0,8 em junho, o que faz prever
que a inflação no final do ano está
bem próxima da meta de 3,25%. Esse
cenário faz com fique totalmente in-
sustentável que o Banco Central
mantenha a taxa de juros no pa-
tamar de 13,75%, o que vem tra-
vando o crescimento do país.

Os preços dos principais ali-
mentos estão em queda, benefici-
ando a maioria da população, as-
sim como as políticas do governo
para a redução dos preços dos
combustíveis e do gás de cozinha
não apenas já se refletem na
queda da inflação, como con-
tribuem para a criação de um
cenário econômico mais propício
ao desenvolvimento do país.

Outro indicador importante é
o comportamento do Dólar norte-
americano em relação ao Real,
com seguidas baixas, chegando ao

patamar de R$ 4,81. Ao
mesmo tempo, a Bolsa de
Valores de São Paulo vem
operando, o que de-
monstra a confiança
dos investidores nas
políticas econômicas
que vem sendo adota-
das pelo governo brasi-
leiro.

O presidente Lula
também lançou o maior Plano Sa-
fra da nossa história, destinando
R$ 364 bilhões em crédito para o
agronegócio a juros de 10% e, ao
mesmo tempo, R$ 75 bilhões para
a agricultura familiar a juros in-
feriores a 10%

Dados da Organização para
a Cooperação e Desenvolvimento
(OCDE), que reúne os países mais ri-
cos do mundo, divulgados em abril,
mostraram que o investimento es-
trangeiro direto no país aumen-
tou 68% até aquele momento, to-
talizando R$ U$ 85 bilhões, fican-
do atrás apenas dos Estados Uni-
dos (U$ 318 bilhões) e da China
(U$ 180 bilhões). A confiança in-
ternacional retorna, juntamente
com a presença do Brasil no cená-
rio internacional com protagonis-
mo, soberania e políticas corretas.

Esse é contexto no qual se dá
a aprovação da reforma tributá-
ria na Câmara dos Deputados.
Uma iniciativa que esperou mais
de 50 anos para ser tomada e que
o presidente Lula corajosamente
tomou para si, determinando ao
ministro Fernando Haddad, da
Fazenda, a sua elaboração. Evi-
dentemente a aprovação deman-
dou negociações e ajustes e talvez

haja novo ajustes no Senado Fe-
deral, neste segundo semestre, mas
o conteúdo da reforma é positivo para
os trabalhadores e para o Brasil.

Entre as medidas previs-
tas, temos a criação da cesta
básica nacional desonerada de
impostos, a unificação e simpli-
ficação de tributos estaduais e
federais e a normatização de
sua cobrança em todo o terri-
tório nacional, a tributação de
IPVA para iates, jet-skis, heli-
cópteros e aviões particulares
(até hoje isentos), a tributação
de heranças, o fim da farra das
isenções fiscais - que também
precisa acabar no Estado de
Paulo, pois esse ano essa isen-
ção está tirando dos cofres pú-
blicos cerca de R$ 83 bilhões.

A simples aprovação da refor-
ma ainda na Câmara dos Deputa-
dos já gerou um clima positivo no
setor produtivo. Quando entrar
em vigor, deverá facilitar a atra-
ção de mais investimentos para o Bra-
sil, propiciar a geração de emprego e
renda e aumentará a competitivi-
dade das empresas no mercado
interno e no mercado externo.

No campo da Educação,
que é o foco preferencial do meu

olhar e do meu trabalho, a óti-
ma notícia foi o anúncio do fim
do Programa Nacional de Es-
colas Cívico-Militares, criado
pelo ex-presidente Bolsonaro.

Por meio do Ofício Circular
enviado pelo Ministério da Edu-
cação aos Secretários Municipais,
Estaduais e Distrital de Educação,
o presidente Lula cumpre o com-
promisso firmado na campanha
de 2022 e recoloca a destinação
correta de verbas públicas para
escolas públicas. Se algum gover-
nante quiser manter escolas mili-
tarizadas, não será com verbas que
devem usadas para prover escolas
públicas, gratuitas, laicas e de qua-
lidade para todas e todas, com li-
berdade de ensinar e aprender e
pluralidade de ideias e concepções
pedagógicas e não para formatar
as mentes de nossas crianças e jo-
vens com doutrinas militaristas.

A decisão do presidente
Lula se dá na mesma semana
em que o deputado Eduardo
Bolsonaro ofende de forma
agressiva e lamentável todas as
professoras e professores bra-
sileiros, qualificando-nos como
"piores que traficantes". Há um
forte movimento nacional para
que responda judicialmente e
perca o mandato por essas pa-
lavras odiosas.

A cada dia que passa, o Brasil
vai retomando o caminho para um
futuro melhor. Para isso fiz o L.

Professora Bebel é de-
putada estadual pelo PT
e segunda presidenta
da Apeoesp

Os preços dosOs preços dosOs preços dosOs preços dosOs preços dos
principaisprincipaisprincipaisprincipaisprincipais
alimentos estãoalimentos estãoalimentos estãoalimentos estãoalimentos estão
em queda,em queda,em queda,em queda,em queda,
beneficiando abeneficiando abeneficiando abeneficiando abeneficiando a
maioria damaioria damaioria damaioria damaioria da
populaçãopopulaçãopopulaçãopopulaçãopopulação

PPPPPOLIGLOLIGLOLIGLOLIGLOLIGLOOOOOTTTTTASASASASAS

Clube faz reunião sábado, na Estação da Paulista
Para encerrar o semestre pra-

ticando idiomas, o Clube Poliglota
Piracicaba (CPP) realiza mais um
encontro na centenária Estação da
Paulista neste sábado (15), a par-
tir das 17h30. A participação é
gratuita e não há necessidade de
inscrição e todos podem participar.

Os encontros do Clube Poli-
glota Piracicaba são realizados
duas vezes por mês, sendo que nos
terceiros sábados acontecem na
Estação da Paulista, sempre com
o apoio da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural.

Para participar dos encon-
tros na Estação da Paulista, as
pessoas não precisam ser flu-
entes nos idiomas que apreci-
am, nem terem um nível de
conversação, devem estar inte-
ressadas em ter contato com
outros praticantes de idiomas
como inglês, francês, espanhol,
italiano e, outros idiomas que fo-
rem de interesse da população,
havendo mais de uma pessoa
já é possível praticar a língua.

Por meio de dinâmicas, os re-
cepcionistas de cada ilha idiomá-
tica, induzem seus colegas a des-
travarem e, perderem a timidez.
As atividades incluem perguntas
simples, jogos que sugerem pala-
vras para que o participante cons-
trua uma frase, imagens que de-
vem remeter a uma cena do coti-
diano que o integrante deve des-
crever, ou mesmo, uma conversa
que surge de uma curiosidade. E,
neste final de semana, a professo-
ra de francês e coordenadora da
ilha de francês, Carolina Scali-
se, promete novidades, "prepa-
ramos várias dinâmicas, jogos
e atividades para que todos pos-
sam praticar os idiomas de

uma forma leve e descontraí-
da", comemora Carolina.

NATIVOS - Os encontros
promovem ainda experiências
para nativos de outros idiomas
que moram em Piracicaba,
como a francesa, professora do
seu idioma nativo, Myriam
Maurice, 61 anos, que mora em
Piracicaba há mais vinte anos,
participa dos encontros junta-
mente com seu esposo Antônio,
"estou participando desde o
ano passado dos encontros do
CPP, a iniciativa é muito impor-
tante para que o aluno que
aprende um idioma em sala de
aula possa ir além do que é en-
sinado, já que as atividades do
Clube podem potencializar o
aprendizado. Os encontros pro-
porcionam situações inespera-
das, é preciso participar, de
fato, dar respostas, fazer per-
guntas, temos atividades lúdi-
cas, divertidas. E, todos estão
ali no mesmo nível, sem medo,
sem a timidez que impede, por
vezes, de irmos além. Eu gosto de
estar ali, conheço outros grupos
de outros idiomas e, ajudo a des-
travar o francês dando dicas, é
um grande prazer estar nos
encontros", resume Myriam.

ENCONTRÃO - O Clube Po-
liglota Piracicaba nasceu de uma
iniciativa de um grupo de amigos
que esteve em um encontrão pro-
movido pelos Clubes Poliglotas de
Sorocaba e Campinas, os integran-
tes vierem para Piracicaba para
conhecerem a cidade e praticarem
os idiomas. A partir do dia 20/11/
2022, começaria a nascer o Clube
Poliglota Piracicaba. O primeiro
encontro do CPP, aconteceu na
escola de idiomas, D´Accord, aí

Grupo de participantes têm aumentado interesse por prati-
car idiomas amplia oportunidades

Participação de pessoas de todas as idades têm sido cada
vez mais frequente no Poliglota

Divulgação

vieram as parcerias e o apoio da
Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural de Piracicaba (SEMAC), Pa-
daria Blém, Escola de Francês
D´Accord, Teacher Sacchi Idiomas
e outros apoiadores que têm con-
tribuído com materiais, café e ou-
tros insumos, além de todos que
participam, divulgam e tornam o

CPP uma iniciativa positiva para
Piracicaba e toda a região.

 CLUBE - Os encontros acon-
tecem sempre aos sábados, todo
terceiro sábado de cada mês, o
Clube se reúne na Estação da
Paulista às17h30 e nos primei-
ros sábados, o grupo está na pa-
daria B´lém, a partir das 16h.
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Nancy visita descendentes
de quilombolas dos Varejões
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Gestão eficiente de um
hospital conta com
administrador hospitalar
Profissional tem seu Dia comemorado hoje e provedor da Santa Casa,
Alexandre Valvano Neto, fala sobre a importância da profissão

Thais Passos/Sema

Sítio da família Soledade fica no bairro Pau D'Alhinho

A secretária da Sema (Secre-
taria Municipal de Agricultura e
Meio Ambiente), Nancy Thame,
visitou, na manhã da última terça
(11), o sítio da família Soledade,
no bairro Pau d'Alhinho, conheci-
da pela descendência da comuni-
dade quilombola de Piracicaba e
por manter viva a tradição do Ba-
tuque de Umbigada.

O sítio de 25 hectares pos-
sui 14 casas, divididas entre a
família de seis irmãos, como o
senhor Pedro Soledade, que re-
cepcionou a equipe da Sema e
contou parte da história da fa-
mília, ligada à agricultura.

Os Soledade produzem frutas
e legumes, como abóbora, mandi-
oca, banana, laranja e mamão, há
décadas e desde 2006 comerci-
alizam nos Varejões Municipais
pães caseiros e doces artesanais
feitos com a colheita. Eles também
têm criação de porcos e galinhas.

"A riqueza do país é a agricul-
tura", disse Pedro. "Acho muito

Vanda Petean administra a Santa casa de Piracicaba há 30 anos

Em alusão ao Dia do Admi-
nistrador Hospitalar, neste 14 de
julho, o provedor da Santa Casa
de Piracicaba, Alexandre Valvano
Neto, ressalta a importância deste
profissional, lembrando que ele
desempenha papel fundamental
na gestão eficiente e eficaz de ins-
tituições de saúde. "Eles são res-
ponsáveis por supervisionar e co-
ordenar as operações diárias de
um hospital, clínica ou centro de
saúde, fazendo com que lidem com
uma variedade de desafios e res-
ponsabilidades", disse.

Segundo o provedor, uma
das principais delas é garantir que
a instituição funcione de forma
eficiente por meio da otimização
de recursos, pessoal, equipa-
mentos e suprimentos. "Neste
cenário, os administradores
hospitalares são responsáveis por
implementar políticas e procedi-
mentos que promovam a eficiên-
cia operacional, ao mesmo tem-
po em que garantem a qualidade e
segurança dos serviços prestados
com a consequente satisfação dos
pacientes", explicou o provedor.

Ele lembra que o administra-
dor hospitalar também desempe-
nha papel crucial no processo de
alocação financeira para as dife-
rentes áreas do hospital, o que en-
volve conhecimento das atividades
de faturamento e cobrança, nego-
ciação com fornecedores e busca
de oportunidades de parcerias es-
tratégicas. "Administrar um hos-
pital envolve também garantir o
cumprimento de regulamentações
e requisitos legais aplicáveis à área da
saúde e, por isso, com apoio do admi-
nistrador, precisamos estar sempre
atentos e atualizados sobre leis e regu-
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lamentos relacionados a práticas mé-
dicas, segurança do paciente, priva-
cidade de dados e outros aspectos le-
gais relevantes", disse o provedor.

Outro aspecto relevante ao
perfil do administrador hospita-
lar, conforme o provedor, é que ele
também precisa manter-se infor-
mado sobre as melhores práticas e
tendências no campo da saúde, na
busca constante da melhoraria e
da qualidade dos serviços presta-
dos. Ele explica, ainda, que admi-
nistrar um hospitalar envolve tam-
bém a coordenação de equipes
multidisciplinares com médicos,
enfermeiros, profissionais de saú-
de e funcionários administrativos;
e empenho em promover um am-

biente que ofereça treinamento,
avaliação e qualificação da equi-
pe, no sentido de manter um am-
biente de trabalho colaborativo e
motivador", observou.

"Diante de toda complexida-
de que envolve a atuação do ad-
ministrador hospitalar, aproveita-
mos a data para reconhecer e agra-
decer a Sra Vanda Petean, admi-
nistradora hospitalar da nossa
Santa Casa desde o dia 18 de ja-
neiro de 1993, período em que tem
participado ativamente do proces-
so de crescimento e desenvolvi-
mento da nossa Instituição, que
hoje é referência regional para 26
cidades, inclusive em demandas de
alta complexidade", disse.

Para Vanda Petean, adminis-
trar a Santa Casa tem sido, de fato,
um grande desafio; sobretudo
com o advento da pandemia, que
exigiu adequações drásticas, me-
didas urgentes e decisões asserti-
vas. "Todas essas ações têm sido
possíveis graças ao trabalho de-
sempenhado em conjunto com to-
das as equipes do Hospital. Se apre-
sentamos bons resultados dentro de
um universo de mais de 1.800 traba-
lhadores é por que temos pilares im-
portantes na construção de nossas
ações; e esses pilares são os nossos
funcionários e a alta-direção, que
nos concede autonomia e apoio
para as implementações necessá-
rias", enfatizou a administradora.

bom o trabalho que a Sema está
fazendo. Já plantamos muito mais
aqui no sítio, mas é difícil manter
a família vivendo da terra. É pre-
ciso resgatar essa prática", conta.

A tradicional festa do Batu-
que de Umbigada, comemorada
há 105 anos no sítio dos Soledade,
é realizada pela família no mês de
junho, e mantém viva essa tradi-
ção e herança cultural.

O objetivo da visita, segundo
a secretária Nancy Thame, foi co-
nhecer de perto a produção de ali-
mentos e aproximar os produto-
res do Poder Público. "Foi muito
importante conhecermos a histó-
ria da família Soledade, que con-
tribuiu muito para o município,
tanto no âmbito cultural e social
como também na segurança ali-
mentar e nutricional, com a pro-
dução de alimentos locais. O fo-
mento ao pequeno produtor e a
agricultura familiar é um dos
principais focos da Sema nesta
gestão", ressalta Nancy.
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10ª edição do traz novidades
com apresentações gratuitas

O Festiva Internacional de
Piano de Piracicaba (EIPiano-
Pira) chega a sua 10ª edição.
Com algumas modificações e
recitais abertos ao público na
Estação da Paulista e no Tea-
tro Erotides de Campos, do en-
genho Central. O evento será
do dia 15 a 20 de julho, com
início das palestras, mesas re-
dondas, masterclasses e
workshops, no mesmo dia 15, às
14 horas, no auditório do edifício
Liberty Vila dos Frades.

O recital de abertura, tam-
bém dia 15, será com Geoffrey
Haydon, da Georgia State Uni-
versity, na Estação da Paulis-
ta, às 19h30, com entrada gra-
tuita. O pianista é um dos mais
versáteis de sua geração, espe-
cialista em Jazz, por isso o tí-
tulo da apresentação: "Do Clás-
sico ao Jazz".

Na noite seguinte, ainda na
Estação da Paulista, acontece o
recital dos participantes, no mes-
mo horário, às 19h30. Entre os
dias 17 a 20 os recitais serão no
Teatro Erotides de Campos.

APOIADORES - Os apoi-
adores do evento são a Yamaha
Pianos, que emprestou seis pi-
anos para o evento, a Prefeitu-
ra de Piracicaba (apoiadora e
patrocinadora). Confirmaram
participação pianistas do Equa-
dor, Colômbia, Paraguai, Ar-
gentina, EUA, Inglaterra, Co-
reia, além do Brasil, o que, se-
gundo o criador do evento,
João Paulo Casarotti, elevou
inclusive o nível técnico do EIPia-
noPira. Ao todo, já confirmados,
são 80 participantes e 20 pales-
trantes, além de 10 professores.

São eles: João Paulo Casa-
rotti (Diretor Artístico e Peda-
gógico da St. Norbert College),
Alan Huckleberry (Professor of
Piano da University of Iowa),
Allison Brewster Franzetti (pi-
anist), Ana María Orduz (As-
sociate Professor da Universi-
ty of Antioquia - Medellín, Co-
lombia), Clélia Iruzun (pianis-
ta), Cristina Capparelli Gerling
(Professora Titular de Piano da
UFRGS), Eder Giaretta (Profes-
sor de Piano Criativo),  Geo-
ffrey Haydon (Professor da

Georgia State University),
Jonathan Tsay (Professor of

Piano da University of Mem-
phis), Karin Fernandes (Profes-
sora de Piano Erudito, Música
de Câmara e Laboratório de
Música Contemporânea EMESP
Tom Jobim), Leah N. Claiborne
(Assistant Professor of Music da
University of the District of Co-
lumbia),  Leslie Spotz (Professor
of Piano da Tarleton State Univer-
sity), Maurícy Martin (Piano Pro-
fessor da UNICAMP- University
of Campinas), Uriel Tsachor (Pia-
no Professor da University of
Iowa) e Regiane Yamaguchi (Pro-
fessora de Piano e Piano Colabo-
rativo da UFCG/Nova de Lisboa)

MASTERCLASSES - No
dia 16, das 9h às 12 horas, as mas-
terclasses serão com os professo-
res Jonathan Tsay, Clelia Iruzun,
Regiane Yamaguchi, Mauricy
Martin e Alan Hucleberry. No pe-
ríodo da tarde, a partir das 14 ho-
ras, acontece uma mesa redonda
sobre "A arte de praticar o piano",
com moderação de Cristina Capa-
relli, Alan Huckleberry, Geoffrey
Haydon, Mauricy Martin, João
Paulo Casarotti e Leslie Spotz.

Logo em seguida, às 15 ho-
ras, João Paulo Casarotti fala-
rá sobre a obra de Ernst Mah-
le, em uma palestra intitulada
"Brazilian Piano Concertinos
for Children by Ernst Mahle.
No mesmo ambiente, após o
termino da primeira apresenta-
ção, Geoffrey Haydon aborda-
rá "Developing Improvisational
Skills that Are Applicable to
Any Style." E Etna Gutierres
fechará a sessão de palestras
com "A educação inclusiva che-
gou às aulas de piano."

Ainda no dia 16, haverá
demonstração da Yamaha
Transacoustic Piano, a partir
das 17 horas; "Training the Ear
How to Listen", com Geoffrey
Haydon; "Alexander Techni-
que", com Leslie Spotz; "Cons-
truindo uma carreira próspera
e rentável, com a professora
piracicabana Cintya Soares",
todos na sequência. A noite en-
cerra com Recital dos Partici-
pantes 1, às 19h30, na Estação
da Paulista.

SITE  -  A programação
completa do evento pode ser
a c o m p a n h a d a  p e l o  s i t e
eipianopira.com.
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Em Brasília, Esalq recebe 'Medalha
Nacional do Mérito Científico'

A Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz (Esalq/USP)
recebeu, quarta-feira, 12, a Meda-
lha Nacional do Mérito Científico.
A honraria foi entregue pelo pre-
sidente da república, Luiz Inácio
Lula da Silva, e a Esalq esteve re-
presentada pela sua diretora, a
professora Thais Vieira. A honra-
ria é aprovada pelo Conselho da
Ordem Nacional do Mérito Cien-
tífico e a entrega da medalha foi
realizada em cerimônia realizada
durante a Primeira Reunião do
Conselho Nacional de Ciência e
Tecnologia (CCT) de 2023.

A professora Thais Vieira co-
mentou sobre a premiação. "A
Esalq,  por sua contribuição para
a evolução das fronteiras do co-
nhecimento, neste que leva ao de-
senvolvimento científico e inova-
ção frente aos desafios de comba-
te à fome em meio a mudanças cli-
máticas, foi homenageada. O Pro-
fessor Luiz Antônio Martinelli
(CENA) foi agraciado, com o grau
Grã-Cruz da Ordem Nacional do
Mérito Científico. Tivemos a Agri-
cultura representada nessa impor-
tante solenidade. Foi um momen-
to especial para a Ciência no Brasil
e ter a Esalq dentre as instituições
premiadas foi gratificante. Nas
palavras do Vice-Presidente Alck-
min, "a colheita da melhor semen-
te plantada em São Paulo".

O ato ocorreu no Palácio do
Planalto, Salão Oeste, e contou ain-
da com as presenças do vice-pre-
sidente Geraldo Alckmin e da Mi-
nistra de Ciência, Tecnologia e Ino-
vação, Luciana Santos. Instituída
em 1993, a Ordem Nacional do
Mérito Científico premia persona-
lidades nacionais e estrangeiras
que se distinguiram por relevan-
tes contribuições à ciência e à tec-
nologia.

Histórico - Em 2005, Dois
docentes permissionários do de-
partamento de Genética da Esco-

la, conquistaram posições de des-
taque na área de Ciências Agrári-
as. O Prof. Roland Vencovsky, foi
eleito membro titular da Acade-
mia Brasileira de Ciências, na área
de Ciências Agrárias. Sua posse
acontecerá no dia 8 de junho, no
Rio de Janeiro. Os membros titu-
lares da Academia Brasileira de
Ciências são eleitos de acordo com
seu campo de conhecimento, con-
sagrando cientistas de excelência
reconhecida entre a comunidade
científica de sua área.

O Prof. João Lúcio de Aze-
vedo, por contribuições presta-
das à Ciência e Tecnologia, foi
promovido à classe Grã-Cruz,
área Ciências Agrárias, na Or-
dem Nacional do Mérito Cien-
tífico. O geneticista, que hoje
alçou mais um grau da Comen-
da do Mérito Científico, já ha-
via sido admitido como mem-

bro da Ordem, no governo Fer-
nando Henrique Cardoso. Em
2010 docentes da Esalq e do Cena,
já admitidos como Comendadores
na categoria Ciências Agrárias, em
2002 e 2004 respectivamente, os
cientistas José Roberto Postali

Parra e Carlos Clemente Cerri, que
se destacaram pelos seus feitos em
2008 e 2009, foram promovidos
à classe da Grã-Cruz. No ano se-
guinte, a Ordem Nacional do Mé-
rito Científico premiou Klaus Rei-
chardt, docente do Cena/USP.

Diretora da Esalq, Thais Vieira, recebeu a honraria do presidente Lula, e da ministra de
Ciência, Tecnologia e Inovação, Luciana Santos

Ricardo Stuckert/Presidência da República
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Bebel destaca fim das
escolas cívico-miliares
pelo governo Lula
Parlamentar diz que no Estado de São Paulo lei é inconstitucional,
e Lei foi barrada na Justiça por ação da Apeoesp
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Em São Paulo, a Apeoesp e o mandato da deputada Professora Bebel já barraram a implan-
tação de escolas cívico-militares na justiça

Divulgação

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) destaca que
cumprindo compromisso assumi-
do pelo Presidente Lula na cam-
panha eleitoral de 2022, o Minis-
tério da Educação já encaminhou
aos secretários e Secretárias da
Educação de Estados, Distrito Fe-
deral e Municípios Ofício Circu-
lar informando os passos para
a desativação do programa Na-
cional de Escolas Cívico Milita-
res do Governo Bolsonaro. No
Estado de São Paulo, a parla-
mentar ressalta que lei criando a
escola cívico-militar é considera-
da inconstitucional e foi barrada
na Justiça pela Apeoesp.

De acordo com a deputada
Bebel, entre as principais medidas
determinadas aos sistemas de en-
sino para pôr fim à escola cívico-
militar, estão: desmobilização do
pessoal das Forças Armadas en-
volvidos e lotados nas unidades
do Programa, assim como medi-
das graduais nos sistemas para
encerramento adequado do ano
letivo nessas unidades e estratégi-
as para reintegração das unida-
des ao ensino regular.

Em São Paulo, a deputada
estadual Professora Bebel informa
que o seu mandato popular na
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo e a Apeoesp atuaram
e atuam incessantemente contra o
desvio de verbas da educação para
este programa, em defesa da liber-
dade de ensinar e aprender, da plu-
ralidade de ideias e concepções
pedagógicas, da diversidade e do
direito de todas e todos a educa-
ção pública, gratuita, laica, de qua-
lidade. "Mediante solicitações e
informações das comunidades lo-
cais, ingressamos com ações judi-

ciais em Sorocaba, Pirassununga,
Taquaritinga (dois casos), São Vi-
cente, São José do Rio Preto e Ilha
Bela. Há uma escola militarizada
em Santa-Fé do Sul, mas esse caso
não se enquadra no comunicado
no MEC, porque não era sustenta-
do pelo decreto do Bolsonaro, mas
pior, por uma lei municipal, que
também suspendemos por força de
uma liminar obtida em uma Ação
Direta de Inconstitucionalidade
que entramos", conta.

Além disso, de acordo com
a parlamentar, a lei do estado
de São Paulo que autorizava
que as escolas estaduais se tor-
nassem cívico-militares "foi de-

clarada inconstitucional em
outra ação direta de inconsti-
tucionalidade de ajuizamos".

MÉTODO DELETÉRIO -
Apesar disso, a deputada piraci-
cabana diz que "fiel ao método
deletério do bolsonarismo, o go-
vernador Tarcísio de Freitas - as-
sim como fez em relação aos
combustíveis, majorando a co-
brança de ICMS para que os
preços subam - vai novamente
na contramão do governo fede-
ral e diz que vai publicar de-
creto para continuar as esco-
las cívico-militares no estado".

No entanto, a deputada Bebel
diz que o governador se esquece

de que a lei do Estado de São Pau-
lo que autorizava que as escolas
estaduais se tornassem cívico-mi-
litares foi declarada inconstituci-
onal em ação direta de inconstitu-
cionalidade movida pela Apeoesp.
"É claro que acionaremos a justiça
tão logo o governador publique ci-
tado decreto ou outro ordenamen-
to jurídico. Recursos públicos da
educação não são para financiar
experiências militaristas fracassa-
das. Se querem escolas militares,
que utilizem recursos outros que
não os da educação pública pau-
lista, que, sucateada, não me-
rece ser exposta a aventuras in-
competentes", enfatiza.
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Alunos do projeto realizam visita técnica em Tupi
Os alunos da segunda turma

do projeto Monitoria de Turismo
60+, que consiste em um curso
gratuito para capacitar pessoas
com 60 anos de idade ou mais
para atuarem como monitores
qualificados nos atrativos turísti-
cos da cidade, realizaram na ma-
nhã de hoje, quinta-feira, 13/07, a
primeira visita técnica na cidade.
O local visitado foi o bairro Tupi,
incluindo o Horto de Tupi e sítio
com plantas medicinais. A reali-
zação do curso é da Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Diretoria
de Turismo, vinculada à Semdet-
tur (Secretaria de Desenvolvimen-
to Econômico, Trabalho e Turis-
mo de Piracicaba).

O início do roteiro de hoje do
grupo foi às 8h, quando saíram
do prédio da Smads (Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social), onde as aulas
teóricas acontecem, e se dirigiram
ao bairro Tupi. No Horto, tiveram
informações sobre o local, com equi-
pe técnica do espaço, e depois co-
nheceram o sítio do pajé Rosival-
do Caetés, que compartilhou co-
nhecimentos sobre fitoterápicos.

"Essa foi a primeira visita. Ao
longo do curso, os matriculados
participam de outras, conhecendo
diferentes regiões de Piracicaba,
com o intuito de incentivá-los a plane-
jarem ações voltadas para o turismo

Pajé Rosivaldo compartilhou conhecimento sobre plantas medicinais

na cidade", explicou a diretora muni-
cipal de Turismo, Alessandra Freire.
Para o aluno Mario Cavicchioli, 73, a
visita a Tupi foi para resgatar memóri-
as e também descobrir um novo
espaço. "O horto eu já conhecia e é
sempre bom rever. Agora, o sítio
do pajé foi uma descoberta para
mim. Foi muito útil e realmente
vale a pena conhecer", falou.

"Foi uma experiência de co-
nhecimento técnico e também de
vivência na natureza. Provocou em

mim a ideia de formar grupos para
trabalhar a parte ecológica dentro
da cidade", disse Rosanea Favero,
63, outra aluna do curso.

As aulas do projeto Monito-
ria de Turismo 60+ ocorrem às
terças e quintas-feiras, no período
da manhã. Entre os temas abor-
dados estão conceitos básicos da
cadeia do turismo, serviços recep-
tivos, o papel do monitor, o com-
portamento do Turista 4.0, o que
esperar dos fornecedores turísti-

cos, redes sociais, TripAdvisor e
Google para atrações turísticas,
hospitalidade e acolhimento como
diferenciais, condução e mediação
de visitas, experiência de atendi-
mento personalizado e humani-
zado e coleta e organização de
informações sobre ambientes e
atrativos. Para receber o certi-
ficado de conclusão é necessá-
rio ter frequência mínima de
75% nas aulas, além de atingir
nota mínima 5 na avaliação.
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Secretaria oferece palestra sobre destinação correta de embalagens
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Sema (Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Abasteci-
mento), promoveu, quarta-feira,
12, uma palestra gratuita para
agricultores sobre destinação cor-
reta de embalagens vazias de agro-
tóxicos. Ministrada pelos enge-
nheiros agrônomos da secretaria
Daniel Longatto e Felipe Del Lama,
a palestra abordou a importância

do uso e destinação adequada das
embalagens vazias laváveis e não-
laváveis de agrotóxicos, visto que
o descarte incorreto pode ocasio-
nar risco de intoxicação e conta-
minar o meio ambiente.

Os agricultores presentes
aproveitaram para tirar dúvidas
com a equipe da Sema. O engenhei-
ro Daniel Longatto ressaltou que
outros encontros como este serão

promovidos na secretaria. "Esse
contato direto com o produtor foi
muito importante porque nos per-
mitiu observar pontos a serem for-
talecidos na dinâmica do uso e des-
tinação adequada dos agrotóxicos
e suas embalagens, e quanto o tra-
balho de base ainda precisa ser fei-
to para melhorar a coleta desses
resíduos pelos locais de venda e
revenda", explica Daniel. "Essa

ação está alinhada com o projeto
que está sendo desenvolvido pela
Sema de gestão de resíduos sóli-
dos na zona rural de Piracicaba,
para promover mais ações em prol
do tratamento correto desses resí-
duos. Para isso, estamos com mui-
tas parcerias com instituições, agri-
cultores e universidades", conta a
secretária de Agricultura e Abas-
tecimento, Nancy Thame.

Promovido pelo Fórum da Pessoa com Deficiência da Câ-
mara Municipal de Piracicaba, evento congregou pais, mães
e profissionais da área de educação e saúde
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'Autismo em foco' é tema de
simpósio realizado na Câmara

O Salão Nobre da Câmara
Municipal de Piracicaba, na noite
desta terça-feira (11), foi palco do
1º Simpósio "Autismo em foco". Pro-
movido pelo Fórum da Pessoa com
Deficiência, coordenado pelo vereador
André Bandeira (PSDB), o evento
reuniu especialistas para discutir
as habilidades essenciais para a
vida de indivíduos com Transtor-
no do Espectro Autista (TEA).

Com o objetivo de promover
uma melhor compreensão e apoio
às pessoas com TEA, o simpósio
foi direcionado a pais, mães e pro-
fissionais da área de educação e
saúde, e abordou diversos aspec-
tos relacionados ao autismo. O
evento contou com a presença de
mais de 150 pessoas.

Palestrantes - Renata Noyce,
enfermeira técnica brasileira resi-
dente no Reino Unido, comparti-
lhou sua experiência no cuidado
de pacientes com autismo e outras
necessidades especiais por meio da
palestra "Autismo: Convivendo e
Aprendendo". Na sequência, Tia-
go Vigna, especialista em Motiva-
ção para Alta Performance Pesso-
al e Profissional, apresentou me-
todologia prática e técnicas volta-
das ao desenvolvimento dos indi-
víduos com TEA.

Eliana C. Saliba Piacentini,
diretora do Instituto Autismo de
Piracicaba - IAP, compartilhou sua
experiência pessoal como mãe de
um jovem com TEA e destacou o
afeto como instrumento funda-
mental para o desenvolvimento de

crianças autistas. Ela foi seguida
por Priscila Bomback, agente co-
munitária de saúde e mãe atípica
de uma criança com TEA, que fa-
lou sobre experiência pessoal e so-
bre os desafios por ela enfrenta-
dos ao longo de sua jornada.

Michelly Silveira Basso, fo-
noaudióloga especializada em Lin-
guagem e com vasta experiência
no transtorno do espectro autista,
discutiu a importância da comu-
nicação nesse contexto, fornecen-
do ferramentas e estratégias para
melhorar a interação e a expres-
são verbal das pessoas com TEA.

Marilice Mello, doutora em
educação e especialista em aná-
lise do comportamento aplica-
do, compartilhou sua expertise
no trabalho com crianças com
TEA e destacou a importância
do trabalho em equipe multi-
disciplinar para o desenvolvi-
mento desses indivíduos.

"Foi uma noite de grandes
aprendizados e conexões, com pa-
lestrantes inspiradores que com-
partilharam suas experiências e
conhecimentos sobre o autismo,
abrindo nossos horizontes e pro-
movendo uma maior compreensão
sobre o tema. A plateia estava re-
pleta de pessoas engajadas e inte-
ressadas em compreender melhor
o autismo, contribuindo para a
construção de uma sociedade
mais inclusiva e acolhedora, na
busca por igualdade e oportu-
nidades para todos os autis-
tas", concluiu André Bandeira.

DDDDDENGUEENGUEENGUEENGUEENGUE

'Arrastão' estará nos bairros
Castelinho e Jd. São Miguel

CATTO FISIOTERAPIA
No último dia 6,  a vereadora
Ana Pavão (PL) visitou a em-
presa Catto Saúde. Gerencia-
do pela fisioterapeuta Lais
Catto, o espaço é um estúdio
de fisioterapia, pilates e trei-
namento funcional, com pro-
fissionais especializados para

a construção e reconstrução cor-
poral. Ana Pavão reforça a impor-
tância de buscar "soluções ino-
vadoras" e "empreendedoras"
para melhorias no sistema de
saúde, "garantindo assim um
atendimento de qualidade à co-
munidade", destaca.

Com o objetivo de combater o
mosquito Aedes aegypti, transmis-
sor da dengue, zika, chikungunya
e febre amarela urbana, a Prefei-
tura de Piracicaba, por meio do
Plano Municipal de Combate ao
Aedes (PMCA), promove o Arras-
tão da Dengue neste sábado, 15,
na região do bairro Castelinho e
Jardim São Miguel, com ponto de
encontro na área verde do Jardim
São Miguel, na rua Dr. Lula s/nº.
A ação está ligada ao Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ), da
Secretaria Municipal de Saúde
(SMS).

A orientação do coordenador
do PMCA, Sebastião Amaral Cam-
pos, o Tom, é para que os morado-
res deixem nas calçadas qualquer
material que possa acumular água.
Não serão recolhidos entulho, lixo
doméstico e galhos de árvores.

No último sábado, 8, as equi-
pes do Plano Municipal de Com-
bate ao Aedes (PMCA) recolheram
5,5 toneladas de inservíveis no
Arrastão da Dengue realizado na

região do Jardim Oriente, Serra
Verde, Jardim Água Branca e Par-
que Água Branca.

PREVENÇÃO - Alguns dos
cuidados mais importantes para a
prevenção da dengue são eliminar
focos de água parada; manter os
pratos de vasos de flores e plantas
com areia até a borda; guardar
garrafas com a boca virada para
baixo; limpar sempre as calhas dos
canos; não jogar lixo em terrenos
baldios; colocar o lixo sempre em
sacos fechados; manter baldes e
caixa d'água devidamente tampa-
dos e piscinas com colocação de
cloro; não deixar acumular água
em pneus; furar latas de alumínio
antes de serem descartadas para
não acumular água e lavar bebe-
douros de aves e animais pelo me-
nos uma vez por semana.

Em caso de suspeita da do-
ença, entrar em contato imedi-
atamente com a unidade de
saúde mais próxima da residên-
cia e jamais utilizar medicação
por conta própria.
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"Missão Impossível 7" estreia em mais de 1,3 mil salas
Diculgação

Depois de uma concorrida
pré-estreia na cidade, o eletri-
zante "Missão Impossível - Acer-
to de Contas Parte 1", sétimo fil-
me da milionária franquia de
ação e espionagem, chega às te-
las do Cine Shopping Piracica-
ba e em mais de 1.3 mil salas de
todo o Brasil sob grande expec-
tativa de  bilheteria. Também
estreia a aventura de fantasia
"O Portal Secreto". Na quarta-
feira (19) haverá  a pré-estreia
do aguardado "Barbie", filme de
comédia e fantasia em live-acti-
on onde a boneca Barbie e seu
namorado Ken, criados há mais
de 60 anos pela Mattel, ganham
vida na pele da jovem atriz aus-
traliana  Margot Robbie e do
ator canadense Ryan Gosling,
sob a direção da atriz e cineasta
Greta Gerwig. O filme estreia na
quinta-feira (20).

   "MISSÃO IMPOSSÍ-
VEL - ACERTO DE CONTAs
- PARTE 1" (Mission Impossible
- Dead Reckoning - Part One) é
o sétimo  filme de uma das fran-
quias de aventura e espionagem
de maior sucesso no cinema
desde seu primeiro filme, lan-
çado em  1996. Nesta nova aven-
tura, o implacável  agente do
MI6 Ethan  Hunt  (Tom Cruise)
e sua já conhecida equipe do
IMF embarcam em sua missão
mais perigosa até agora: rastre-
ar uma nova arma aterrorizan-
te que ameaça toda a humani-
dade antes que caia em mãos
erradas. Com o controle do fu-
turo e o destino do mundo em
jogo, e as forças sombrias do
passado de Ethan se aproxi-
mando, uma corrida mortal ao
redor do globo tem início. Con-
frontado por um inimigo miste-
rioso e todo-poderoso, Ethan é
forçado a considerar que nada
pode importar mais do que sua
missão -- nem mesmo a vida
daqueles com quem ele mais se
importa. Com muita ação , vio-
lência e cenas eletrizantes de ti-
rar o fôlego em duas horas e 43

minutos de duração, o filme traz
um Tom Cruise  exibindo sua
incrível versatilidade. Mesmo
já ultrapassando a barreira dos
50 anos, o astro não mostra si-
nais de desaceleração.  Acostu-
mado a dispensar dublês, mes-
mo nas cenas mais arriscadas,
Cruise  surpreende mais uma
vez com incríveis cenas de ação.
Sobre isso um crítico america-
no escreveu: "Como de costume,
Cruise e o diretor McQuarrie vão
além com com sequências de ação
que desafiam a morte que o deixa-
rão na ponta da cadeira imaginan-
do como os homens são capazes de
realizar o impossível". Além de Tom
Cruise, o ótimo elenco traz nomes
já bem conhecidos na franquia,
como Ving Rhames, Rebecca Fer-
guson, Simon Pegg, entre outros.
E inclui pela primeira vez na série
Hayley Atwell como Grace, a nova
aliada de Ethan, Esai Morales
como o vilão Gabriel, um poderoso
terrorista e o principal adversário
de Ethan, além de Vanessa Kirby
como  Alanna, , uma traficante de
armas do mercado negro, conheci-
da como "Viúva Branca", e a fran-
cesa Pom Klementieff, como Pa-
ris, uma assassina encarregada
de caçar Ethan e Grace para seu
chefe Gabriel. O filme marca o
terceiro encontro de Cruise com
o diretor Christopher McQuar-
rie, após "Missão Impossível: Na-
ção Secreta" (2015) e "Missão Im-
possível: Efeito Fallout" (2018).
Filmado em vários lugares ao re-
dor do mundo, entre eles Itália,
Noruega, Reino Unido e Emirados
Árabes com um orçamento de US$
290 milhões, é um dos filmes
mais caros já feitos e o mais caro
da franquia. Vale lembrar aos
fãs que a história foi dividida
em duas partes, com a sequên-
cia  "Missão Impossível - Acerto
de Contas Parte 2" já anunciada
para lançamento no Brasil em
27 de junho de 2024.

   "O PORTAL SECRE-
TO" (The Portable Door) chega
aos cinemas como uma diverti-

Ao lado de Tom Cruise, Hayley Atwell estreia na saga Missão
Impossível como Grace, a nova aliada do agente Ethan Hunt

Os ótimos Christoph Waltz e Sam Neill roubam a cena em O Portal
Secreto, uma divertida mistura de fantasia, aventura, ação e magia

da mistura de  fantasia, aven-
tura, ação e magia dirigida pelo
australiano Jeffrey Walker. com
roteiro de  Leon Ford, basea-
do no romance "The Portable
Door", publicado em 2003 pelo
autor britânico Tom Holt.  A
trama é centrada em Paul Car-
penter (Patrick Gibson) e Sophie
Pettinger (Sophie Wilde), que
são contratados como estagiá-
rios em uma empresa misterio-
sa de Londres. Mas logo perce-
bem  que aquele não é um ambi-
ente convencional e seus empre-
gadores são tudo, menos nor-
mais. Humphrey Wells (Chris-
toph Waltz), CEO da empre-
sa, e o gerente Dennis Tan-
ner (Sam Neill) estão revolu-
cionando o mundo da magia ao

trazer estratégias corporativas
modernas para melhorar as an-
tigas práticas mágicas. Logo
Paul e Sophie vão descobrir a
verdade sobre a empresa. É
quando Paul recebe a missão
de encontrar o Portal Secre-
to, um objeto capaz de trans-
portar as pessoas para qual-
quer lugar do mundo num
piscar de olhos, e impedir que
ele caia nas mãos erradas. Lan-
çado em março na Austrália e
em abril deste ano nos Estados
Unidos, o filme foi bem recebi-
do pelo público e pelos críticos,
q u e  c l a s s i f i c a r a m  a  o b r a
como"absolutamente diverti-
da e inteligente, onde a aven-
tura, o humor e a  sátira un-
derground se encontram".

68ª E68ª E68ª E68ª E68ª EDIÇÃODIÇÃODIÇÃODIÇÃODIÇÃO

Salão de Belas Artes
anuncia selecionados
e premiados
Edição de retomada do tradicional salão, no pós-pandemia, terá 64 obras de 38 artistas

O 68º Salão de Belas Artes
de Piracicaba (SBA), realizado
pela Prefeitura, por meio da
Semac (Secretaria Municipal
da Ação Cultural), já definiu
os trabalhos premiados e os que
ficarão expostos no hall do Te-
atro Municipal Dr. Losso Netto.
A mostra, que será aberta dia 11,
às 20h, com entrada gratuita, terá
64 obras de 38 artistas, sendo 11
trabalhos premiados.

A seleção e premiação foram
feitas entre 306 obras recebidas de
89 artistas pertencentes a sete es-
tados do Brasil. Na primeira fase
de seleção, o número reduzido a
107 pela comissão interna do
evento, formada por Carlos Al-
berto Valério, Esio Antonio Pe-
zzato (presidente da Comissão
Organizadora), Juliana de Fá-
tima Mazzero, Maurici Luis Scar-
pari e Odair Jorge Demarchi.

A seleção e premiação aconte-
ceu no último dia 6, no hall do
Teatro Municipal Erotides de
Campos, o Teatro do Engenho,
pelo júri formado por Carmelo
Gentil Filho, Clóvis Pescio, Patrí-
cia Scalon, Renato Palmuti e
Ronaldo Lopes. Na ocasião, o
prefeito Luciano Almeida recep-
cionou os jurados e acompanhou
parte do trabalho de análise.

O secretário de Governo e da
Semac, Carlos Beltrame destaca a
importância do 68º Salão de Belas
Artes, que não acontecia desde
2019 devido à pandemia. "Será
uma retomada em grande estilo
deste concorrido salão, que sem-
pre recebe obras de diversas par-
tes do Brasil. A edição de 2023

Jesser  Valzacchi é Medalha de Ouro com a obra Estado de Espírito

surpreenderá com ótimos traba-
lhos de paisagens, retratos, natu-
rezas mortas e esculturas".

Segundo o presidente do
SAB, Ésio Pezzato, o júri fez
uma unidade impactante na
escolha das obras selecionadas.
"Os artistas se manifestaram
por meio de diversas técnicas e
temas, numa seleção que certa-
mente agradará o público".

PREMIADOS - Quatro das
obras premiadas do 68º Salão de
Belas Artes são Prêmio Aquisitivo
Prefeitura de Piracicaba. Os artis-
tas e respectivas obras contempla-
dos são: Jesser Valzacchi, com o

óleo sobre tela Estado de Espírito,
que também recebe o prêmio Me-
dalha de Ouro, classificada como
a obra mais expressiva desta edi-
ção; Felipe Marques Salsano Bar-
bosa, com a óleo sobre tela Fé, tam-
bém Medalha de Prata; e Bruno
Mantelatto Delgado, com o con-
junto de dois óleos sobre tela, Ro-
naldo e Maria, que recebem ainda
a Medalha de Bronze. Outras qua-
tro obras recebem o Prêmio Aqui-
sitivo Câmara de Vereadores. Ta-
tiana Cipoli, com as pinturas em
aquarela Backpacks e Coffee, e Eli-
ana Lima, com os desenhos Mo-
delo Vera 01 e Modelo Vera 02.

O 68º Salão de Belas Artes
ainda contempla Thales Fer-
nando Pomb com Menção Hon-
rosa pelo conjunto das três
obras enviadas: Meu avô Se-
bastião, Minha avó Inge e Au-
torretrato, todos elas que são
pinturas em óleo sobre tela.

SERVIÇO
68ª Salão de Belas Artes.
No hall  do Teatro Munici-
pal Dr.  Losso Netto.  Ave-
nida Independência,  277.
Abertura no dia 11/8,  às
20h. Visitação de 12/8 a 1º/
9, com entrada gratuita.
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Materiais de informática:
parte da licitação é
declarada fracassada

Parte do pregão eletrônico
para contratar empresa para for-
necer materiais de informática foi
declarado fracassado. Do tipo
menor valor por item, a licitação
foi realizada na última segun-
da-feira (10). O edital 15/2023
visava adquirir 15 fontes ATX
400W, 30 mouses ópticos ou a
laser, 10 teclados padrão por-
tuguês  brasi le iro  ( layout
ABNT2), 10 caixas de som para
PC, 30 filtros de linha com 5 to-

madas e cabo de 3 metros e duas
capas traseiras em borracha
maleável na cor preta para ta-
blet modelo Samsung Galaxy
Tab S5e SM-T725 10'5". No en-
tanto, apenas aquisição das 15
fontes ATX 400W foi habilitada.
Os demais itens do edital foram
declarados fracassados porque ne-
nhum dos fornecedores atendeu
às especificações exigidas. A ata do
pregão eletrônico está disponível
no Portal da Transparência.

Aquis ição  de  i tens  so l ic i tados  no  ed i ta l  fo ram dec lara -
dos f racassados porque nenhum dos fornecedores aten-
deu às  especi f icações ex ig idas
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Desassoreamento de
córrego é acompanhado
por vereador

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) acompanhou o trabalho fei-
to pela Defesa Civil do município para
o desassoreamento do córrego do
Jardim Gilda. A medida tem como
objetivo proteger as famílias que
residem nas proximidades em pe-
ríodos de fortes chuvas.

"O desassoreamento do cór-
rego é uma medida preventiva es-
sencial, pois a remoção do acú-
mulo de sedimentos e materi-
ais pode reduzir o risco de en-
chentes e alagamentos, preser-
vando a integridade das famílias",
comentou Gustavo Pompeo.

O vereador esteve no local
no último dia 6 para fiscalizar
o andamento do serviço, garan-
tindo que as etapas estivessem

sendo executadas de acordo
com o planejamento.

Além do córrego que passa
pelo Jardim Gilda, outro trecho
para o qual o parlamentar solici-
tou o desassoreamento foi na en-
trada do Bosques do Lenheiro, em
um ponto de escoamento de água
pluvial. Gustavo Pompeo comen-
tou que o local acaba acumulando
água e tornando-se um criadouro
do mosquito transmissor da den-
gue, levando perigo para a popu-
lação que mora na região.

O vereador disse que continu-
ará "atento às necessidades da
comunidade". "Buscarei medidas
preventivas e soluções eficazes
para enfrentar os desafios relaci-
onados às fortes chuva", afirmou.

Vereador Gustavo Pompeo fiscalizou o andamento do serviço feito pela Defesa Civil
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-Óia nóis aqui outra veiz...

-A copa paulista começou, e

o Nhô-Quim venceu o sub-20

da Ponte e empatou com o

Juventus na Mooca...

-Pelo brasileiro da série

D 2023 venceu o CRAC

lá em Goiás e deixou o

torcedor com um fiozinho

de espeança...

-Hoje joga novamente pela

copa paulista contra o Oes-

te em Barueri e amanhã

enfrenta o Operário MS no

Barão....

-Isso era para ser aquela

dor de cabeça gostosa,

mas acabou ficando com a

dúvida de onde colocar o

time principal....

-Pelo sindicato dos atletas

não pode ter menos de 48h

entre uma partida e outra

para os atletas...

-Como quebrar o planejamen-

to prejudicou o clube...

-Na vitória em Goiás o time

se comportou bem, apesar

do CRAC estar irreconhecí-

vel naquele dia...

-Já no empate na Rua Javari

nada de novidades, jogo de

copa paulista mesmo, o que

chamou a atenção foi a quan-

tidade de chances desperdi-

çadas pelo Nhô-Quim...

-Alguns lances chegaram a

ser grotescos com tamanha

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e apre-
sentador do programa "Passe de Letra" pela Rádio
Difusora AM 650, repórter e chefe da equipe de es-
portes nas transmissões dos jogos do XV pela vetera-
na AM 650, colunista, gestor comercial e apaixona-
do pelo XVZÂO, sem querer ser dono dele...

Divulgação

Luiz Tarantini

falta de pontaria...

-Agora que o brasileiro prati-

camente foi para o saco, tá

tudo quieto...

-Todas as atenções são para

os nomes que podem chegar

no alvinegro...

-E a luta para ver quem anun-

cia primeiro já começou....

-Como procedimento ado-

tado pelo grupo "Passe de

Letra" só comentamos o é

notificado de forma oficial

pelo clube...

-Douglas Pimenta segue quieto...

-Apesar de ter a fama de

"cornetas" não gostamos de

atrapalhar trabalho de nin-

guém, muito menos de apa-

recer...

-Já temos uma audiência

"fiel"... rsrs

-Vamos lá XVZÂO, duas ba-

talhas em sequencia, Oeste

pela copa paulista e Operá-

rio MS pelo brasileiro...

-Se era ver o XV em campo

que todos queriam, agora tá

recheado de datas...

-Torcemos pelo clube e

para ele sempre dir igi-

mos nossas  energ ias ,

jamais pelas pessoas,

pois elas passam, mas o

Nhô-Quim é imortal!

-Até semana que vem...

"e i ta  como nó is  gos ta

desse t ime".
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Tarcísio de Freitas recebe as
demandas de Helinho Zanatta
O deputado apresentou sugestões para o desenvolvimento da Região Metropolitana
de Piracicaba (RMP); encontro foi segunda (10), no Palácio dos Bandeirantes

O governador do Estado de
São Paulo, Tarcísio de Freitas, re-
cebeu na última segunda-feira (10)
o deputado estadual e vice-presi-
dente da Alesp, Helinho Zanatta,
para discutir demandas da Região
Metropolitana de Piracicaba. O
encontro teve como objetivo apre-
sentar sugestões de propostas e
projetos voltados ao desenvolvi-
mento da região e à melhoria da
qualidade de vida de seus habi-
tantes. Dentre elas, a implantação
em Piracicaba do Hospital Metro-
politano da Mulher, a antecipação
de obras da segunda etapa do Anel
Viário e a pavimentação de vici-
nais na cidade e região. Da audi-
ência, também participou o depu-
tado federal Gilberto Nascimento.

Helinho Zanatta defendeu a
integração de seu mandato com o
governo de Tarcísio de Freitas,
enfatizando o compromisso em
defender os interesses da região e
do Estado. O deputado expressou
otimismo em relação à receptivi-
dade do governador as suas pro-
postas. "O governador sinalizou
positivamente para algumas ques-
tões. O nosso mandato trabalha
integrado ao do governador Tar-
císio, que tem feito uma ótima ges-
tão na reestruturação do Estado,
como deve fazer um gestor. Digo
isso pela experiência de ter gover-
nado duas cidades. Podemos ver
nele essa visão e acreditamos que
a região a ganha muito com essa
parceria", disse o deputado.

Por sua vez, o governador
Tarcísio de Freitas demonstrou
apoio aos projetos apresentados
por Helinho Zanatta e garantiu
que solicitará aos secretários esta-
duais que analisem as propostas
detalhadamente. "O deputado
Helinho Zanatta trouxe preocupa-
ções para a região e sugestões de
projetos. Questões relacionadas à
saúde da mulher que é uma prio-
ridade de nosso governo. Questões
relacionadas à infraestrutura viá-
ria. Vamos estudar a possibilida-
de de antecipação das obras do
Anel Viário. E também a possibili-
dade de pavimentação de vicinais,

que ajudam na melhoria da mobi-
lidade e escoamento da produção.
Sabemos que essa é uma região
próspera e precisa de infraestru-
tura. Vamos estudar essas suges-
tões", declarou o governador.

HOSPITAL DA MULHER
- Sobre o Hospital Metropolitano
da Mulher, Helinho explicou que,
recentemente, o governador Tar-
císio inaugurou o Hospital da Mu-
lher de São Bernardo do Campo,
que substituiu o Hospital Univer-
sitário. Com nova e moderno in-
fraestrutura, o novo hospital vai
garantir atendimento das mulhe-
res nas áreas de ginecologia e obs-
tetrícia e também na prevenção de
câncer. O deputado entende que a
Região Metropolitana de Piracica-
ba precisa também ter um hospi-
tal com esse porte, porque tem cer-
ca de 1,5 milhão de habitantes e
na sua maioria mulheres.

O deputado também pediu
a antecipação da segunda eta-
pa do Anel Viário e Helinho ex-
plicou que, na concessão PIPA
(Piracicaba/Panorama), existe
no contrato a execução dessa e

de outras obras, com prazo de
10 anos. Porém, já se passaram
4 anos e, desde a assinatura da
concessão, em Piracicaba e São
Pedro - essa cidade na gestão do
prefeito Helinho Zanatta - existia
uma expectativa da antecipação
dessa obra (14,5 km). Como tam-
bém o Anel de Contorno São Pe-
dro/Águas de São Pedro. O gover-
nador assumiu o compromisso
de estudar o pedido, entenden-
do que essa obra viária é im-
portante para a Região Metro-
politana de Piracicaba.

PAVIMENTAÇÃO - A ques-
tão da pavimentação ou recupera-
ção de vicinais na cidade e região,
Helinho Zanatta também apresen-
tou ao governador, principalmen-
te pelo pedido de lideranças rurais
e vereadores de alguns trechos da
Zona Rural de Piracicaba. Como
explicou o deputado, a Região
Metropolitana tem forte produção
agrícola e precisa garantir ao produ-
tor o escoamento permanente de seus
produtos. Ele pediu ao governador
que estude a possibilidade de Pi-
racicaba receber cerca de 30 km

de pavimentação de vicinais, ga-
rantindo assim o escoamento de
produtos da região de Artêmis até
a Rodovia do Açúcar, passando
pela Piracicaba/Anhumas.

Mesmo sendo prevista
numa próxima etapa a conti-
nuidade do Anel de Contorno
de Piracicaba, atendendo essa
região da cidade, as obras es-
sas obras de melhorias poderão,
no futuro, ser um facilitador des-
sa continuidade. Porém, enquan-
to isso "vamos garantir ao produ-
tor rural boas vias para escoar os
seus produtos agrícolas, como
também atender aos morado-
res desses bairros ou regiões
rurais", explicou Helinho.

A reunião entre o governa-
dor Tarcísio de Freitas e o depu-
tado Helinho Zanatta destaca o
esforço conjunto para o desenvol-
vimento da Região Metropolita-
na de Piracicaba. A expectativa é
de que a parceria resulte conquis-
tas para a saúde, infraestrutura
e mobilidade, beneficiando dire-
tamente a população local e for-
talecendo a região como um todo.

Deputado federal Gilberto Nascimento, Governador Tarcísio e deputado estudal Helinho Zanatta

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Vereador participa de reunião com equipe da USF Jd. Gilda
O vereador Gustavo Pompeo

(Avante) participou da reunião de
equipe da Unidade de Saúde da
Família no Jardim Gilda, na sex-
ta-feira (7), onde teve a oportuni-
dade de assistir a uma palestra
ministrada pelo dentista da uni-
dade. Durante a palestra, foram
observados os benefícios da esco-
vação e a importância do encami-
nhamento dos moradores do bair-
ro para o tratamento adequado.

O parlamentar aproveitou
a ocasião para conversar dire-
tamente com a equipe da uni-
dade de saúde. Gustavo Pom-
peo mapeou as principais de-
mandas e necessidades do lo-
cal e ouviu as colocações dos
profissionais de saúde sobre as
dificuldades enfrentadas no
atendimento à população. Du-
rante a conversa, o vereador
apresentou à equipe as ações e
projetos que já foram encami-
nhados ao Executivo Munici-
pal. Expôs as iniciativas já em
andamento, reforçou o compro-
misso em buscar soluções para
as demandas identificadas,

Gustavo Pompeo coletou demandas dos profissionais de saúde para a unidade

através de um trabalho conjun-
to entre a Câmara Municipal e
a equipe de saúde. Ao ouvir as
demandas dos profissionais de
saúde e articular ações junto ao
Executivo, o vereador tem o obje-

tivo de fortalecer o sistema de saú-
de local e atuar em prol das neces-
sidades da comunidade. "Por meio
dessa iniciativa, é possível estabe-
lecer um diálogo efetivo entre os
profissionais da saúde e o Poder

Legislativo para construir melho-
rias concretas para a saúde na
região, visando à qualidade de
vida e o bem-estar dos munícipes
do Jardim Gilda e de toda a cida-
de", avaliou o vereador.

CCCCCOMPRASOMPRASOMPRASOMPRASOMPRAS

Câmara abre licitação para curso sobre fiscalização de contratos
A Câmara Municipal de

Piracicaba publicou no Por-
tal  da Transparência o edi-
t a l  d a  l i c i t a ç ã o  1 3 / 2 0 2 3 ,
para a contratação de curso
in company de Gestão e Fis-
calização de Contratos Ad-
ministrativos. O pregão ele-
trônico será aberto às 9h do
dia 27 de julho. A licitação
atende a uma requisição do
Setor de Compras e Contra-

tos, ligado ao Departamento
Administrativo e de Docu-
mentação da Câmara. A re-
serva orçamentária disponí-
vel  para a compra é de R$
61.935,96. A oficina de trei-
namento em gestão e fiscali-
zação de contratos deve ser
realizada com base na nova
Lei de Licitações (a lei fede-
ral 14.133/21). O curso a ser
oferecido deve contemplar

100 participantes, ministra-
do em dois dias,  em horári-
os alternados, sendo um dia
no período da manhã e ou-
tro no período da tarde, com
realização no Salão Nobre.

GERADORES - Na ma-
nhã desta quinta-feira (13), a
Câmara Municipal de Piracica-
ba abriu o pregão eletrônico 16/
2023, para a contratação de

serviços de manutenção pre-
ventiva e corretiva dos gerado-
res, com atendimentos emer-
genciais e fornecimento de su-
primentos básicos. A empresa
W Ferreira Equipamentos In-
dustriais, única participante da
concorrência, apresentou o lan-
ce de R$ 18.326,00. A ata da
sessão pública está disponí-
vel  para consulta no Portal
da Transparência.
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Prefeitura reabre o
Aquário Municipal
Local passou por ampla reforma; visitação gratuita pode ser feita de terça a domingo, das 9h às 17h

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Semae (Serviço Muni-
cipal de Água e Esgoto), reabre
hoje, 14, o Aquário Municipal Ilda
Borges Gonçalves, após período de
reforma e manutenções para tor-
nar a experiência dos visitantes
divertida e encantadora. O espaço
tem mais de 100 espécies de pei-
xes, distribuídos em três aquários
e dois grandes lagos. A visitação é
gratuita, de terça-feira a domin-
go, das 9h às 17h. O endereço é
avenida Dr. Maurice Allain, 454,
no Parque do Mirante, no bairro
Vila Rezende. Na manhã de hoje,
quinta-feira, 13/07, o prefeito Lu-
ciano Almeida fez uma visita ao
local, acompanhado do presiden-
te do Semae, Artur Santos, e do
titular da Semozel (Secretaria
Municipal de Obras e Zelado-
ria), Paulo Roberto Borges.

O Aquário Municipal Ilda
Borges Gonçalves foi inaugurado
em 19 de setembro de 2012 e tem
vista privilegiada para o salto do
rio Piracicaba. Ele estava fechado
desde agosto do ano passado para
reformas e durante este período
houve desmonte dos aquários para
troca do silicone, reforma e pintu-
ra do gabinete dos aquários, troca
de todas as lâmpadas internas
para led, melhorias na iluminação
do teto e dos aquários, troca das
portas dos sanitários e de acesso,
reparos contra vazamentos, pin-
tura de todas as paredes, do teto
do prédio, das estruturas metáli-
cas e de todas as portas, troca das
separações dos lagos para telas de
inox, impermeabilização e troca da
geomanta do lago das carpas,
envernização dos decks, pintu-
ra dos guarda-corpos, troca
das válvulas de descarga, repa-
ro nos pisos e azulejos dos ba-
nheiros e hall, reparo no siste-

Prefeito Luciano Almeida; presidente do Semae, Artur Santos, e titular da Semozel, Paulo Borges

ma de esgoto do sanitário mas-
culino, serviço de jardinagem e
troca das faixas e adesivos.

Atualmente, a população
pode contemplar 116 espécies de
peixes e duas de artrópodes
(camarão fantasma e lagosta
filtradora), que estão em três
aquários e dois grandes lagos di-
vididos em quatro partes (se-
tores). Cada aquário tem capa-
cidade para 2.400 litros de água
e mede três metros de compri-
mento por um metro de largu-
ra e 80 centímetros de altura.

Há peixes nativos de diversas
partes do mundo, como países da
Ásia, África, Europa e Américas,
portanto, é possível ver carpas,
dourado, pacu, pirarara, panga-
sius, entre outros, com placas in-
formativas sobre as espécies, pro-

porcionando conhecimento e am-
pliação da consciência sobre a im-
portância da preservação dos rios.

"Agora, temos ativo no nosso
município mais um atrativo para
os piracicabanos e, claro, turistas
da cidade. Fizemos a reforma e,
com certeza, todos os visitantes do
aquário vão se encantar, tanto
adultos quanto crianças, principal-
mente neste período de férias es-
colares", falou o prefeito Luciano
Almeida. Para atender pessoas
com mobilidade reduzida, o Aqu-
ário Municipal tem rampas e sani-
tários adaptados.

MUSEU DA ÁGUA - O Mu-
seu da Água, outro ponto turísti-
co mantido pelo Semae e situa-
do na avenida Beira Rio, passa
a ter, a partir deste sábado, 15/
07, novo horário de funciona-

mento. Será de terça-feira a
domingo, das 9h às 17h, com
entrada gratuita. O que hoje é
o Museu da Água foi a primei-
ra estação de captação e bom-
beamento de água da cidade.
Ele tem cerca de 12 mil m², às
margens do rio Piracicaba, ao
lado do Salto. É tombado pelo
Codepac (Conselho de Defesa do
Patrimônio Cultural de Piracica-
ba) desde 2002.

SERVIÇO
Aquário Municipal Ilda Bor-
ges Gonçalves. Visitação
gratuita, de terça-feira a do-
mingo, das 9h às 17h. Ende-
reço: avenida Dr. Maurice
Allain, 454, Vila Rezende, no
Parque do Mirante. Infor-
mações: (19) 3421-1566.

PPPPPROFESSORESROFESSORESROFESSORESROFESSORESROFESSORES

Concurso: videoaula deve ser enviada até 20 de julho
O concurso público que vai

contratar 15 mil professores efeti-
vos para a rede estadual de ensino
de São Paulo recebeu mais de 290
mil inscrições. Agora, os docentes
devem enviar uma videoaula, até

o dia 20 de julho, como avaliação
prática. Objetivo é avaliar a dinâ-
mica e habilidades do professor na
condução da aula. A gravação precisa
ser na horizontal e ter entre cinco e
sete minutos. O candidato deverá apa-

recer na imagem o tempo todo e pode
utilizar uma lousa ou recursos de mí-
dia. O tema deve ser um dos propos-
tos no edital para o componente cur-
ricular escolhido na inscrição. O ví-
deo, assim como a prova objetiva que

ocorre no dia 6 de agosto, irá compor
a nota da classificação final e os
candidatos que não enviarem se-
rão zerados neste quesito. Mais
orientações estão disponíveis em:
www.vunesp.com.br/SEED2301.

PPPPPREFEITURAREFEITURAREFEITURAREFEITURAREFEITURA

Cursos gratuitos de
qualificação têm inscrições
prorrogadas

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo (Se-
mdettur), prorrogou o prazo de
inscrição para os cursos gratuitos
de qualificação profissional que
serão ministrados na Fundação
Municipal de Ensino (Fumep), Se-
nac e Senai no mês de julho. Os
interessados poderão se inscrever
até 17/07 no site da Semdettur pelo
link http://
semdettur.piracicaba.sp.gov.br/
qualificacao/inscreva-se/

A Semdettur está investindo
R$ 1,2 milhão em cursos de quali-
ficação profissional nas áreas de
serviços, comércio, indústria e tec-
nologia até o final de 2023, ofere-
cendo 2.416 vagas gratuitas no
total, com a realização de 93 cur-
sos presenciais.

Valéria Patriani, assessora de
Trabalho e Renda da Semdettur,
disse que a grade curricular vai
qualificar os participantes para
funções muito procuradas pelo
mercado de trabalho e que reque-
rem conhecimentos técnicos, caso
dos cursos de manutenção predi-
al ou eletricista industrial. "Além
disso temos vários outros nos seg-
mentos de beleza, atendimento e
alimentação", destacou.

ESCOLHA O SEU - O Se-
nai da Vila Rezende oferece o cur-
so de soldador ao arco elétrico -
MAG, com carga horária de 168
horas, das 13h às 17h.

Já o Senac ofertará os cursos
de massagem estética modeladora,
com carga horária de 40 horas e rea-
lização das 8h às 12h; reflexologia, com
carga horária de 36 horas e realização
das 18h30 às 22h30 e tranças afro -
técnicas e estilos, com carga horária
de 36 horas e realização das 18h30
às 22h30 e curso de jardineiro,
com carga horária de 160 e reali-
zação das 8h às 12h.

Já na Fumep, serão ministra-
dos oito cursos. São eles: Auxiliar
de manutenção predial - 96 horas
- das 19h às 22h30; Higiene e ma-
nipulação de alimentos - 20 horas
- das 08h às 12h; Instalações elé-
tricas industriais - 60horas - das
08h às 12h; Instalações elétricas
residenciais - 80 horas - das 19h
às 22h30; Porteiro - 120 horas -
das 19h às 22h30; Produção de
conteúdo de mídias digitais - 30
horas - das 19h às 22h30; Recep-
cionista de eventos - 60 horas -
das 8h às 12h; Recepcionista de
hotel - 60 horas - das 8h às 12h.

O início dos cursos será no fim
de julho, em data a ser divulgada.

ESTRADA SAUL CHINELATO
Na semana passada (4), o
vereador Gilmar Rotta (PP) vi-
sitou a estrada José Saul Chi-
nelato, no bairro Nova Suíça.
O vereador havia solicitado a
inclusão da estrada na opera-
ção tapa-buraco ao secretário
de Obras Paulo Roberto Bor-

ges, após os munícipes recla-
marem sobre a dificuldade de
transitar pelo local. As obras
tiveram início no último sába-
do (8) e seguiram por esta se-
mana; Gilmar Rotta continua
acompanhando a operação, a
fim de fiscalizar o andamento.

Divulgação

Divulgação
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Iara Ferreira faz show
de estreia de novo álbum
no Teatro do Sesc
Em "Verdeamarela", a cantora e compositora convoca o público a "reparar no Brasil"

A cantora e compositora Iara
Ferreira lança, hoje, 14, seu novo
álbum de inéditas intitulado "Ver-
deamarela", como parte do proje-
to No Palco do Sesc. A apresenta-
ção acontece no Teatro, às 20h,
com classificação indicativa para
maiores de 16 anos. Os ingressos
já estão à venda no site do Sesc e
nas bilheterias físicas da unidade.

Em "Verdeamarela", Iara
Ferreira convoca o público a
reparar no Brasil. A se apaixo-
nar pelo belo, complexo e único
que sua música e sua gente são
capazes de gerar: ver para amar
ela. As canções, como se fossem
cartas de amor, celebram e exal-
tam em ritmo, melodia e poesia
a sua natureza, seu povo, suas
lutas e paixões.

Uma das letristas mais cele-
bradas de sua geração, a artista,
que tem cerca de 100 músicas já
gravadas por intérpretes no Brasil
e em diversos países, apresenta
neste disco um extrato de sua
obra em diversas parcerias, num
recorte afetivo e questionador so-
bre sua terra, sua natureza exu-
berante, seu povo diverso e suas
tantas maneiras de amar.

Iara vem acompanhada por
Ney Souza (violão 7 cordas), Tom

FALECIMENTOS
SR. SATOSHI UOZUMI fale-

ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 88 anos, filho dos finados
Sr. Kiso Uozumi e da Sra. Kiyo-
mi Uozumi, era viúvo da Sra.
Yuko Uozumi; deixa os filhos:
Jose Roberto Uozumi, casado
com a Sra. Rosana Keika Uo-
zumi; Luiz Hazime Uozumi e
Ademir Uozumi, casado com a
Sra. Lucilene Yumi Miyoshi Uo-
zumi. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h30 da sala “A” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ZULEICA APARECIDA
NUNES faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 67 anos, filha dos
finados Sr. Jose Maria Nunes e
da Sra. Maria Lopes Nunes;
deixa os filhos: Marcio Luiz de
Avila, casado com a Sra. Aline
Maria Silva de Avila; Merien de
Avila Carvalho, casada com o
Sr. Carlos Eduardo Souza de
Carvalho e Willian Luiz de Avila,
casado com a Sra. Silmara Co-
elho de Avila. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. O
velório ocorreu ontem das
13h00 às 16h45 na sala “Dia-
mante” do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, tendo seguido o fé-
retro às 17h00 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão No-
bre” do mesmo local. Procedi-
mentos de Cremação serão re-
alizados posteriormente. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA ELIANA TOG-
NIN faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 66 anos, filha
do Sr. Francisco Tognin, já fa-
lecido e da Sra. Nerza Cape-
llo Tognin, era casada com o
Sr. Rufino Carlos Antonio Ru-
bia; deixa as fi lhas: Karina
Rubia Nunes, casada com o

FALECIMENTOS
SRA IGNES SCANAVACA

BALDESSIN  faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 94 anos
de idade e era viuva do Sr. Antonio
Baldessin. Era filha do Sr. Mario
Scanavaca e da Sra. Concheta
Pansiera, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Vanderlei Baldessin, Nel-
son Baldessin casado com
Leonora Rinaldi Baldessin.
Deixa netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se dia 13pp as 14:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório da Sau-
dade - Sala 03, seguindo para o
Cemitério da Saudade. À família
e amigos enlutados os sentimen-
tos do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DIAS BUENO
ELEUTERIO faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 97 anos
de idade e era viúva do Sr. Eucly-
des Eleuterio. Era filha do Sr. Se-
bastião Dias Bueno e da Sra. Fran-
cisca Maria de Jesus, falecidos.
Deixou os filhos: Jose Francisco
Eleuterio; Maria Helena Bueno
Eleuterio; Maria madalena Bueno
Eleuterio; Maria Aparecida Eleuterio;
Marina Eleuterio Leite casada com An-

AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO
REPUBLICAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  52/2023

Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 52/
2023, Processo: 810/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA
FORNECIMENTO DE CÂMERAS DE MONITORAMENTO.  As propostas serão acolhidas
com início no dia 17 /07/2023,  às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 27/07/2023. O
início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 27/07/2023.  Deve ser
observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por
meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital
completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua
Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do
site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São Pedro,
13 de julho de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

Sr. Fernando Jose Nunes e
Mariana Rubia, casada com
o Sr. Pablo Rodrigo Froner.
Deixa demais fami l iares e
amigos. Seu sepultamento
foi  real izado ontem, tendo
saído o féretro às 16h30 do
Velório do Crematór io  Me-
morial Metropoli tano de Pi-
racicaba, sala “Rubi’ ,  para
o  Cemi té r io  Mun ic ipa l  da
Saudade. À famíl ia e ami-
g o s  e n l u t a d o s  o s  s e n t i -
men tos  de  pesa r  da  Ab i l
Grupo Unidas Funerais.

SRA. JULEINE BOZON
GRANATO  fa leceu ontem,
nesta  c idade,  contava 84
anos, f i lha dos f inados Sr.
Oscar Bozon Penteado e da
Sra. Virgilia Maria Penteado,
era viúva do Sr. Antonio Wal-
ter Granato; deixa os filhos:
Walter Kenedy Granato, casa-
do com a Sra. Maria Eloisa
Sesso Granato;  Jaquel ine
Granato de Sena,  casada
com o Sr. Mauricio Neves de
Sena e Jisleine Granato Mei-
relles, casada com o Sr. Dir-
lei Meirelles. Deixa netos, ne-
tas, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o fére-
tro às 10h00 da sala “D” do
Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição, para a re-
ferida necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. PAULO ANTONIO BA-
DENES BELTRÃO faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 85
anos, filho dos finados Sr. Vi-
cente Badenes e da Sra. Hilda
Beltrão Badenes, era casado com
a Sra. Luzia da Rocha Badenes;
deixa a filha: Anna Paula Rocha Ba-
denes. Deixa neto, demais famili-
ares e amigos. Seu corpo será
transladado amanhã, às 12h00
para o Memorial Metropolitano
de Piracicaba. Procedimentos
de Cremação serão realiza-
dos posteriormente. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece
por contribuição ou permuta. Av.: Re-
nato Wagner, 770. Telefone e Whatza-
pp (19) 3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

tonio Eduardo Leite. Deixa ainda ne-
tos, demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se ontem
às 15:30 hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório da Saudade - Sala
02, seguindo para o Cemitério da
Saudade. Á família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ LUIZ DA FRANÇA
faleceu ontem na cidade de Rio
das Pedras, aos 90 anos de ida-
de e era viúvo da Sra. Margarida
da Cruz Cardoso França. Era filho
do Sr. José de Santana e da Sra.
Maria dos Santos, falecidos. Dei-
xa as filhas: Maria Adelaide da Fran-
ça casada com Dorival Barrichelo,
Afoncina da França casada com
Alexsandro Ricardo de Oliveira.
Deixa netos, bisneta, demais pa-
rentes e amigos.  O seu sepul-
tamento dar-se-á hoje as
10:00hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal de Rio das
Pedras, seguindo para o Cemité-
rio Parque da Paz de Rio das Pe-
dras. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos do Grupo
Bom Jesus Funerais.

Show de Iara Ferreira acontece hoje, 14, no Teatro Sesc Piracicaba

Cykman (guitarra) e Carlinhos
Ribeiro (percussões) e apresenta
arranjos elaborados, calcados na
linguagem tradicional da música
popular brasileira, mas com ares
de contemporaneidade, reforçada

pelo som da guitarra e pelo uso de
percussões alternativas.

NO PALCO DO SESC -
O projeto apresenta grandes
nomes da música brasileira, de
ontem e de hoje, artistas con-

sagrados que fizeram história
na cena musical dos mais di-
versos gêneros e também aque-
les que, aos poucos, vão con-
quistando espaço cada vez mai-
or nas plataformas digitais.

MMMMMORUMBIORUMBIORUMBIORUMBIORUMBI

Moradores do bairro reivindicam melhorias para área de lazer
Nesta quinta-feira (13), o ve-

reador Gilmar Rotta (PP) visitou
o Parque de Lazer do Piracicami-
rim "Walter Bressan" com o obje-
tivo de verificar as condições do
espaço recreativo. De acordo com
moradores e frequentadores do
local, a situação é de abando-
no. O parlamentar averiguou o
local e constatou que a maioria
dos brinquedos encontra-se que-
brada ou com sua estrutura com-
prometida, como madeiramento
podre, pedras de escalada sol-
tas e ferros enferrujados, o que
compromete a segurança das
crianças que brincam nos apa-

relhos. Segundo relatos, a situ-
ação já ocasionou até acidentes.

O vereador cita também que
o prédio da portaria e os sanitári-
os estão danificados, com janelas
quebradas, portas desfazendo-se,
buracos na parede e falta de te-
lhas. Gilmar Rotta afirmou que
pedirá à Prefeitura uma reforma
geral na área, com manutenção e
pintura tanto do prédio quanto
dos brinquedos. A área de la-
zer está num espaço de 6 mil m²
e conta com parquinho, brinque-
dos de ferro e madeira, casa de bo-
neca, muro de escalada e cavali-
nho, entre outros aparelhos.

De acordo com moradores e frequentadores do espaço, a situação do
Parque de Lazer do Piracicamirim "Walter Bressan" é de abandono

Divulgação
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Leo Pimenta

CURTIDINHAS

ARTISTA EM DESTAQUE

CONTATOS
Pirarazzi entretenimento
EB produções artísticas
(19) 99663 9903

Instagram
@leopimentaoficial
@forródapecuáriaoficial

Facebook
Leo Pimenta

Email
forrodapecuaria@hotmail.com

Tiktok
Leo Pimenta

YouTube
https://youtube.com/@forrodapecuaria

WhatsApp
(19) 98947 8839

Plataformas para baixar músicas
https://www.suamusica.com.br/forrodapecuaria/forro-da-pecuaria //
https://www.suamusica.com.br/app
Artista exclusivo Pirarazzi entretenimento e EB produções artisticas

INFÂNCIA
Leo Pimenta, cantor e compo-
sitor, vocalista da Banda Forró
da Pecuária desde que conhe-
ceu a música ainda na cidade
Novo Cruzeiro, comunidade Ribei-
rão São Miguel em Minas Gerais
sentiu o desejo de cantar. Por volta
de 5 anos seu tio que trabalhava
em São Paulo chegou na cidade
com um aparelho de toca fita, de
tanto ouvir a música de Cristiano
Neves começou a cantar e quan-
do deu por conta já chamava aten-
ção dos familiares, foi quando sua
avó comentou: "Esse menino vai
virar cantor".  Um dia olhou para
uma viola que ficava num can-
to da sala, pediu para seu avô to-
car para ele, Leo começou a can-
tar mesmo todo desengonçado,
a partir daí teve a certeza de que
iria ser cantor, novamente sua
avó predestinou "Meu filho se
você quer isso se apega com
Deus e vai atras dos teus so-
nhos que vai dar certo".

CHEGADA A PIRACICABA
Num certo momento da sua
infância sem ter vontade de
fazer mais nada só cantar,
seus avós decidiram mandá-
lo para cidade grande para
estudar. Aos 10 anos chegou
em Piracicaba, interior de São
Paulo, já morando com os
tios foi orientado a estudar
depois pensar na música. Sem-
pre deixou claro para seus tios
que sua vontade era seguir car-
reira de cantor. Certo dia ao
chegar no bar onde trabalha-
va com seu tio foi surpreendi-
do com um teclado, seu de-
sejo já era tocar o instrumen-
to e fazer shows, porém seu
tio alertou que primeiramente
precisava fazer aulas de can-
to, instrumentos e depois sim
tentar algo na música, que os
tios iriam lhe dar total ajuda.
Em 2013 foi a primeira vez
que subiu num palco como te-
cladista da Banda Novo som.

PRIMEIRO CACHÊ
Seu primeiro cachê como can-
tor foi em 2014 com o seu pro-
prio projeto "Garotos da pisa-
da", porém ele era o único músi-
co que tocava e cantava ao mes-
mo tempo, fato este que lhe ren-
deu o valor de 50,00, gerando
grande felicidade e satisfação
por ser a primeira vez que al-
guém pagou para ele se apre-
sentar em público.

SIGNIFICADO DO NOME
O nome Leo Pimenta sur-
giu em 2016 ao se perce-
ber bastante expressivo, tan-
to cantando e dançando,
achou interessante, as pes-
soas gostaram, acharam
aquilo apimentado, show
quente, foi quando Leo uniu o

nome ao jeito apimentado e quen-
te, a partir daí surgiu o Leo Pi-
menta, aprovado por todos com
a certeza de seguir em frente que
seria sucesso. Depois disso gra-
vou o primeiro CD com músicas
autorais com o ritmo "pisadi-
nha" estilo Nelson Nascimen-
to. Este CD o projetou tanto,
a ponto de chamar atenção dos
produtores de São Paulo, foi
quando teve noção como funcio-
na o processo de produção mu-
sical, até então desconhecido.

COMPOSIÇÕES
Depois de compor as primei-
ras músicas não parou mais
somando em torno de 30 com-
posições entre elas: "Raiane",
uma das mais pedidas nos
shows, "Garota de programa",
"modo avião" e a atual "Vó tô
no forró" que lançou recente-
mente dentro do projeto Forró
da Pecuária que aborda a fi-

gura da vó, da mãe, de alguém
que sempre fica em casa, espe-
rando o filho chegar. Leo aposta
no sucesso da música por
abordar um lado mais senti-
mental por passar uma men-
sagem de alerta, cuidado e ca-
rinho por parte dos familiares.

NOVO PROJETO
Nos shows canta de tudo, po-
rém, gosta de agradar a todos
os públicos cantando música
nordestina, vaquejada, caval-
gada de Minas Gerais, certo
dia sentiu o desejo de se apro-
fundar e misturar tudo, então
nasceu o "Forró da pecuária",
no intuito de agradar seus fãs
do nordeste, sul e qualquer
lugar do Brasil. Tem quase
certeza que foi sua avó que
já é falecida que a intuiu
para se inspirar nessa música
que alerta as pessoas a se diver-
tir com responsabilidade.

Eliza Sartori participou do segundo Festival
gastronômico de inverno ao lado da Banda
Naftalina em Rio Claro, sua cidade natal. A
cantora fez vários registros ao lado de amigos
que foram prestigiá-la.

Don Dias fez uma declaração comovente ao
namorado. O jornalista expressou todo senti-
mento através da frase: "Espalhando mais
amor; em todas as suas formas! Sabe
aquela pessoa que você aguarda chegar à
vida toda? Pra mim foi você, Leandro
Mendes! Te amo e sempre te amarei!

Andreia Celegato lançou um projeto funcional
para as férias escolares das crianças. A
escritora e contadora de histórias adverte que
é necessário seguir um cronograma de
atividades em que as brincadeiras são impor-
tantes e alcançam bons resultados.

Lucimara de Lucena  anunciou que está
na Rádio Nova Regional de Tietê SP
com o programa Nova manhã. A radial is-
ta promete momentos de interação e
part ic ipação popular.

Viviane Souza está sempre ativa e atuando. A
atriz faz parte do elenco do espetáculo
"Encanto" da Cia Corpo e corpo Escola de
dança, dirigido por Washington Poppi em grande
apresentação no Teatro estadual de Araras.

Irineu Guerreiro Junior vem se dedicando cada
vez mais ao seu novo empreendimento onde
uniu arte e alimentação. O ator que dá vida ao
Palhaço Bang abriu o "Picadeiro lanhes" e
informa que o negócio vai de vento em popa.

Eliana Moreira foi uma das
participantes que mais se
divertiu nas apresentações
da Quadripira este ano. A
empresária brilhou ao lado
dos demais dançarinos no
Arraiá nordestino no último
final de semana.

Rodolfo Magalhães lançou uma proposta para
gravação do seu primeiro DVD. O cantor piracicaba-
no residente atualmente em Goiás irá lançar o
DVD Mad in Goiás com gravações de músicas dos
anos 80, 90 e inéditas. Maiores informações no
intagram do artista @rodolffomagalhaes

Felipe Damasi comunica que este mês estará
se apresentando na cidade de Rio Claro. O ator
barbarense está no elenco do espetáculo
"Irrespeitável público" e convida o público rio-
clarense para assistir mais um trabalho
artístico preparado com muito amor e dedicação.

Kizzy Franca realizou um sonho que a muito
tempo vinha se materializando. A escritora se
tornou membro da Academia literária de São
Carlos e está muito feliz pelo convite dando
continuidade na disseminação da literatura.
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ANDANÇAS CULTURAIS        Carlos Beltrame

Carlos Beltrame além de ser um homem atuante é um sen-
sível admirador da arte e principalmente por quem faz arte com
tamanha devoção e qualidade. Tem uma agenda cheia de com-
promissos, porém é na Semac onde recebe os mais variados
projetos encaminhados por artistas de todas as áreas, sempre
dentro do possível abraça a todos desta forma apoiando as
realizações artísticas, além de comprovar pessoalmente as
ações ocorridas na cidade. Por esta iniciativa convidamos o
ilustre secretário de ação cultural de Piracicaba para ser um
colaborador da coluna no intuito de fomentar ainda mais este
segmento com registros por onde passou durante a semana.

Instagram @carlaobeltrame

Eventos

TEATRO GUARANTÃ
"Noite Azular", um lindo evento cultural musical da Escola
Vocal, com a participação da Vivace Escola de Música,
realizado no último dia 4 com os diretores da Associação
Guarantã Rosangela Pereira e Pádua Soares.

VINICULA
Um dia em
Santana curtin-
do a nossa
cultura tirolesa,
com Jane
Franco Oliveira
e Paulo Roberto

SALÃO DE BELAS ARTES
Prestigiando os trabalhos dos jurados do 68º Salão de Belas
Artes. Participaram do júri: Carmelo Gentil Filho, Clóvis Pes-
cio, Patrícia Scalon, Renato Palmuti e Ronaldo Lopes. Pela
qualidade das obras, tenho certeza de que tiveram muita difi-
culdade no momento de definir os premiados. Uma visita infor-
mal que valeu muito a pena!

FESTA DA ACIPI
90 anos... é para poucos!
Parabéns, Acipi Piracicaba!!! Linda festa na nova casa.

PIRA NOS BAIRROS
2ª edição com muito sucesso. Realizado, no último sábado, pela
Prefeitura Municipal de Piracicaba na Escola Municipal Taufic Dumit,
bairro Vila Sônia. 1ª Escola a receber os uniformes, uma grande festa
com muita emoção! Cultura, serviços, brincadeiras para as crianças,
gastronomia, tudo em um só evento para nossa população.

FESTA DO DIVINO
A abertura das
festividades ocorreu,
com muita emoção,
neste domingo, com
a Missa da Derruba-
da e Benção dos
Barcos no Rio
Piracicaba.
A manifestação
religiosa cultural é
patrimônio imaterial
de nossa cidade.
A festa prossegue
até o próximo dia 16
de julho.

50º SALÃO DE HUMOR DE PIRACICABA
Prestigiei, neste domingo, o júri de seleção do 50º Salão, com
nosso Prefeito e a Primeira-Dama, Luciano e Andrea Almeida.
Difícil missão aos nossos jurados. Trabalhos finalizados, expectati-
va aumenta a cada dia, a grande festa está chegando. Agradeci-
mentos aos jurados, ao nosso Diretor Junior Kadeshi e a toda
equipe da Secretaria Municipal da Ação Cultural e o incondi-
cional apoio ao Prefeito Luciano Almeida

ARRAIÁ NORDESTINO
Foram três dias de festa, com muitas danças, apresenta-

ções musicais e gastronomia nordestina, no entorno do Casa-
rão do Turismo no último final de semana.Realização CTN -
Centro de Tradições Nordestinas de Piracicaba. Apresentações
das quadrilhas: Quadripira e CTN.

Fonte reprodução redes sociais

MARINA LIMA REUNIU PERSONALIDADES
NO SHOW EM PIRACICABA

A cantora Marina Lima se apresentou no último final de se-
mana no Sesc Piracicaba. A cantora que estava afastada
dos palcos retorna com o show "Nas ondas da Marina" inter-
pretando seus grandes sucessos em mais de 40 anos de
carreira. Marina foi acompanhada por uma nova banda, for-
mada por Gustavo Corsi (guitarra), Alex Fonseca (bateria e
programação) e Carlos Trilha (teclados e programação).
Várias personalidades piracicabanas estiveram presentes no
show e registraram fotos ao lado da cantora.
Na foto A cantora com Daniel Rogero, Rose Santos e amiga

COBERTURA

ARRAIÁ NORDESTINO
A sétima edição do Ar-

raia Nordestino concentrou
uma grande quantidade de
pessoas que aplaudiram
os artistas e degustaram a
gastronomia da região Nor-
deste no último final de

semana no entorno do Ca-
sarão do Turismo Rua do
Porto. Com realização do
Centro de Tradições nordes-
tinas de Piracicaba CTN, o
evento de 3 dias levou ale-
gria e descontração aos que

por ali passaram. Entre as
atrações se apresentaram
os artistas: Samba e prosa,
Forró da Pecuária, Dj Sa-
bão, Bixo do mato, Nando
Melo, Evinha do Forró, Axé
Pegando fogo, Chora Sanfoni-

nha, Thaty e Felipe, Quadri-
pira entre outros. A quadrilha
do CTN formado por amigos
da associação apresentou o
"Sururu no casamento" que
gerou gargalhadas no público.
Fotos de diversos autores
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#PirarazziIndicaEDaADica

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição destacamos no quadro artista em destaque o can-
tor e compositor Leo Pimenta. Cobertura de eventos como o
Arraiá nordestino e o show da cantora Marina Lima. O quadro
Andanças culturais com Carlos Beltrame, além das famosas curti-
dinhas e a agenda cultural.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi, promo-
va sua imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10 anos de
existência, lançamos uma proposta para você dar mais visibilidade
ao seu trabalho num conceituado jornal, A Tribuna Piracicabana,
especificamente na mais prestigiada coluna da região, a Pirarazzi.

Conquistamos credibilidade dos nossos leitores e somos vistos por
renomadas personalidades e empresas do cenário local. o presen-
te que estamos oferecendo é a sua participação no perfil da
coluna, onde você terá MEIA PÁGINA para publicação dos seus
trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato no WhatsApp
(19) 99663 9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 212 julho /2023 Piracicaba SP
Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que
objetiva levar informações culturais para todos os

públicos, promovendo visibilidade a classe
artística de Piracicaba e região, fomentando a
produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa

espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais
e plataformas digitais, conquistando cada vez mais
seu público e a classe artística pela qualidade,

responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.
Idealizado pelo locutor, apresentador, ator,

colunista e produtor cultural Elson de Belém no
ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

ARTE MIX PROMOVE ENCONTRO DE MULHERES
REDE ROSA CHOQUE

O Colet ivo Rede
Cul tura l  promove no
próximo sábado dia 15
mais um evento do ca-
lendár io Arte Mix no
Espaço Cultural Ditinha
Penezzi - o 1° Encontro
de Mulheres Rede
Rosa Choque, dessa
vez com foco no forta-
lecimento dos laços entre
mulheres no mercado de
trabalho e economia cri-
ativa.   Nesse encontro
estarão compartilhando
suas experiências a con-
su l tora de imagem
Josa Freitas e a con-
sultora em sexualidade
e saúde íntima, empre-
endedora do mercado
de artigos eróticos, Va-
nessa Lima. As convi-
dadas vão falar sobre
moda, sustentabilidade
e trajetória profissional.

PARADAS PRO SUCESSO

Serviço
Arte Mix apresenta Encontro de

Mulheres Rede Rosa Choque

15 de julho sábado 15 h

Espaço Cultural Ditinha Penezzi

Rua do Rosário 1337 Centro

Entrada franca com sorteio de

brindes e coffee break

Realização

Coletivo Rede Cultural

Apoio cultural

@ebproducoesartisticas

@pirarazzi

@atribunapiracicabana

@hotel.ibisoficial

@vulvadosprazeres

@josa.freitas

@acidadeesua

@brechodadeinha2022

Fonte assessoria

VIDEO DA SEMANA POR CLAUDEMIR E MOISÉS

Você sabia que a músi-
ca "Piracicaba" foi
composta por Newton
de Almeida Mello em
1931, sendo dele tam-
bém a letra?  Foi trans-
formada em Hino Oficial
do município em 1975.
A dupla sertaneja Clau-
demir e Moisés, apoia-
dora do Projeto Para-
das pro Sucesso, gra-
vou um recado pra
você.  Confira.

Fonte assessoria

CINEMA

HOMEM AO MAR SERÁ APRESENTADO EM 21 DE JULHO, 20H,
NO CENTRO CULTURAL DO BAIRRO VILA ÁFRICA (FAÉ)

Na trama, um homem em estado terminal
vive o fim de seu casamento e viaja ao litoral
para um retiro espiritual que mostrará a ele um
novo olhar sobre a vida. Participam do elenco
os atores Jorge Lode, Alessandra San
Martin e Leandro Bonin.

Informações técnicas
Drama/Experimental o 15 min
Classificação indicativa: 14 anos
 21 julho Sexta-feira; 20 horas
Centro Cultural da Vila África (Faé)
R. Pascoalina Orlando, 177
Vila Independência, Piracicaba - SP
Entrada franca
As exibições fazem parte das ações de con-
trapartida do edital ProAC 12/2022, Licencia-
mento para a Plataforma #CulturaEmCasa.
 O projeto também conta com o apoio do
MISP, Museu da Imagem e Som de Pi-
racicaba e da SEMAC, Secretaria Muni-
cipal de Ação Cultural.

Fonte Gabriel Ávila
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15ª Parada LGBTQIA+
da cidade acontecerá
neste domingo, 16
Evento havia sido adiado por conta da chuva; concentração, a partir
das 14h, será na Praça da Paz, com caminhada até o Engenho Central

Linn da Quebrada se apresenta na 15a edição da Parada, no palco externo do Teatro Engenho

Adiada no último dia 9, devi-
do ao mau tempo, a 15ª Parada
da Diversidade e do Orgulho LGB-
TQIA+ de Piracicaba foi remarca-
da para este domingo, 16/07, a
partir das 14h, com concentra-
ção na Praça Sociedade São Vi-
cente de Paulo, a Praça da Paz
(rotatória da Avenida 31 de
Março com a Avenida Indepen-
dência), com caminhada até o
Parque do Engenho Central, A
programação, totalmente gratui-
ta, terá DJs, shows, apresentações
de drag queens, show da rapper
Linn da Quebrada, entre outras
atividades, até às 22h.

O evento, que este ano tem o
tema Não Pira, Transfobia é Cri-
me! Por uma Piracicaba Sem
Transfobia, é realizada pela
ONG Casvi (Centro de Apoio e
Solidariedade à Vida), com
apoio da Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural), entre outros apoiadores.

A caminhada com os trios elé-
tricos a partir da Praça da Paz está
prevista para começar as 16h30.
Segue pela avenida José Michelet-
ti, cruza a avenida Armando de
Salles Oliveira, desce a rua XV de
Novembro até a esquina com a Rua
Tiradentes. Aqui os trios param e
os participantes seguem pela XV
de Novembro até o Engenho Cen-
tral pela passarela Estaiada. As
atividades no Engenho acontecem
no palco externo do Teatro Muni-
cipal Erotides de Campos, o Tea-
tro do Engenho, no Armazém 14 e
em lounge no Armazém 9.

ATRAÇÕES - Linn da Quebra-
da é uma das principais atrações
da 15ª Parada da Diversidade e
do Orgulho LGBTQIA+. Participou
do Big Brother Brasil 22 e Dança
dos Famosos deste ano, no Pro-
grama Caldeirão do Huck, além de

participação em diversos pro-
gramas de televisão, como apre-
sentadora do TransMissão (Ca-
nal Brasil / Canais Globo) e
como atriz na série Segunda Cha-
mada (Rede Globo/ Globoplay).

Também se apresentam na
edição 2023 da Parada, Salete
Campari, DJ residente Mia
Houf, DJs como Lorenzo Zimon
e Gabi Naomi, companhias de
dança e performances de arte
drag de Piracicaba e região,
entre outros artistas.

A Parada busca dar visibili-
dade para todos os segmentos da
comunidade LGBTQIA+ (Lésbicas,
gays, bissexuais, travestis, transe-
xuais, queers, pessoas intersex e
assexuais), entre outras expressões
e gênero e ou orientação sexual,
representadas também pelo "+"
que hoje compõe a sigla do Movi-
mento Social. Visa, também, redu-
zir a discriminação e ampliar o di-
álogo com toda a população.

Ainda no Engenho Central
haverá praça de alimentação e, no
Armazém 14, o Espaço Saúde e Ci-
dadania, uma novidade da 15ª
edição. No local, montado em par-
ceria com a Smads (Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social) e Secretaria
Municipal de Saúde, com ori-
entações, distribuição de mate-
riais informativos e insumos de
prevenção, além de testes rápi-
dos, em parceria com o Cedic
(Centro de Doenças Infecto
Contagiosas) de Piracicaba.

O evento também tem apoio
da Semuttran (Secretaria Munici-
pal de Trânsito e Transportes), que
vai fazer escolta de todo o percur-
so da caminhada para a seguran-
ça dos participantes, fazendo des-
vios do trânsito conforme vão ocu-
pando trechos da via. A liberação
já acontece logo em seguida. A

Guarda Civil Municipal e a Polícia
Militar também atuarão durante
toda a 15ª Parada LGBTQIA+.

O Conselho Municipal de
Políticas para LGBT de Piraci-
caba, Fórum Paulista LGBT, a
Antra (Articulação Nacional
d e  T r a v e s t i s  e  T r a n s e x u -
ais) ,  a  Rede Trans,  a  Apeo-
e s p  e  a  A B G L T  (Associação
Brasileira de Gays, Lésbicas,
Bissexuais, Travestis, Transexu-
ais e Intersexos) também apoiam
a 15ª Parada LGBTQIA+.

SERVIÇO
15ª edição da Parada LGB-
TQIA+ (Lésbicas, Gays, Bis-
sexuais, Travestis,  Transe-
xuais, Transgêneros, Que-
er, pessoas Intersexo e As-
sexuais) de Piracicaba. Do-
mingo, 16, a partir das 14h,
concentração na praça São
Vicente de Paulo, entre as
avenidas Independência e 31
de Março, seguindo para o
Parque do Engenho Central.
Evento gratuito.
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Thiago Ribeiro vistoria
terreno onde será
construída a escola no bairro

O vereador Thiago Ribeiro
(PSC) conferiu nesta quarta-feira
(12) o terreno que abrigará a esco-
la de ensino fundamental a ser
construída no Jardim Nova Igua-
çu. A unidade atenderá crianças
do 1º ao 5º ano. Acompanhado
da engenheira civil Ana Beatriz
Cabana, da Secretaria Munici-
pal de Educação, o parlamen-
tar obteve informações sobre as
obras, que devem ter início nos
próximos meses. A escola mu-
nicipal ficará ao lado da Escola
Estadual "Pedro Moraes Caval-
canti" e será erguida em uma
área de 7 mil metros quadrados,
com 1.500 metros quadrados de
área construída.

Terá 10 salas de aula, área
administrativa, cozinha, refei-
tório, banheiros, quadra cober-
ta e playground e capacidade

para 350 alunos. Estão previs-
tos investimentos de R$ 8 mi-
lhões na obra, que está em fase
de licitação, por meio do edital
de concorrência 12/2023.

Com as plantas da unidade
em mãos, Thiago Ribeiro observou
onde serão construídas as salas de
aula, a biblioteca e a quadra de
esportes -o projeto já contempla a
cobertura total da quadra. A esco-
la também contará com climatiza-
ção nas salas e nos espaços admi-
nistrativos e sistema integrado de
monitoramento e para-raios.

"A demanda por uma nova
escola na região do Jardim Nova
Iguaçu é grande e, com novos em-
preendimentos habitacionais sur-
gindo no entorno, deve aumentar
ainda mais nos próximos anos",
destacou Thiago Ribeiro, que fri-
sou a importância da obra.

Vereador Thiago Ribeiro (PSC) checou o local onde obras terão início
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Semae finaliza a troca de
rede de água na avenida
Serviço foi necessário porque a rede existente no local era muito antiga;
recape que estava em andamento no trecho, agora, será retomado

O Serviço Municipal de Água
e Esgoto (Semae) concluiu ontem,
12/07, a troca de uma rede de dis-
tribuição de água na avenida Cris-
tóvão Colombo, no bairro Algodo-
al. Cerca de 2.000 metros de tu-
bulação foram trocados. Com in-
vestimento de aproximadamente
R$ 515 mil, a obra beneficiará cer-
ca de 11 mil pessoas, que residem
no bairro Algodoal e adjacências.
Com a conclusão da troca de rede,

Semae finalizou ontem, 12-07, troca de rede de água na avenida Cristóvão Colombo

as obras de recape na avenida Cris-
tóvão Colombo, que haviam sido
iniciadas, serão retomadas.

De acordo com o Semae, a
troca foi necessária porque a
rede existente era muito anti-
ga, tendo por volta de 60 anos,
e era de ferro fundido, o que
resulta em maiores índices de
vazamentos e manutenções,
contribuindo para o aumento
das perdas físicas de água, além

de poder apresentar oxidação
nas paredes internas dos tubos.

RECAPE - Com a conclusão
da troca de rede, as obras de reca-
pe na avenida Cristóvão Colombo,
que haviam sido iniciadas, po-
derão ser retomadas. A via já
recebeu toda a adequação no
sistema de drenagem, com ins-
talação de rede e colocação de
tubulação, além de reforma de
bocas de lobos e construção de

guias e sarjetas, no trecho entre
ponte do Cachão e a rua Emílio
Bertozzi. Essas obras integram um
pacote que inclui ainda as aveni-
das Rui Teixeira Mendes, no Cas-
telinho, e Thales Castanho de An-
drade, no Monte Líbano. Ambas
já foram finalizadas. O investi-
mento total da obra, com as in-
tervenções nas três avenidas, é
de R$ 6,2 milhões, e a empresa
responsável é a Concivi.
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Esalq/USP e Pecege realizam
evento com foco em inovação

 Evento terá legendagem simultânea realizada por Inteligência
Artificial da Skylar

Os alunos dos cursos onli-
ne do MBA USP/Esalq se en-
contram no Parque Tecnológi-
co de Piracicaba neste sábado
(15) em evento com foco em ino-
vação, desenvolvimento profis-
sional e pessoal. O evento MBX
- MBA Experience é realizado
pelo Pecege, parceiro que ope-
racionaliza os MBAs da insti-
tuição, e terá palestras legen-
dadas simultaneamente para
permitir maior acessibilidade
aos participantes.

Com o uso de inteligência
artificial e técnicas linguísticas,
as atividades do evento presen-
cial terão legendagem em tem-
po real realizadas pela Skylar,
uma das iniciativas do Pecege.
Neste tipo de evento, as legen-
das são acessadas por meio de
projeção em telão ou acompa-
nhadas via aplicativo. O objeti-
vo é possibilitar acessibilidade
para pessoas surdas e a internaci-
onalização das informações por
meio da tradução simultânea.

Essa mesma tecnologia é uti-
lizada nos cursos a distância da

instituição para permitir maior al-
cance das aulas. Em 2022, a preci-
são das traduções para o portu-
guês atingiu 98%.

MBX - Durante o evento, os
participantes terão acesso a pales-
tras com personalidades como a
filósofa Lucia Helena Galvão, vo-
luntária da organização sem fins
lucrativos Nova Acrópole Brasil, e
o Fundador da TroubleMakers
André Foresti, que é especialista
em processos criativos para impul-
sionar inovação nas empresas.

Os alunos, ex-alunos e de-
mais interessados que estarão
no evento terão a oportunida-
de de conhecer a história pira-
cicabana ao passar pelos pon-
tos turísticos da cidade e visi-
tar o campus da Escola Superi-
or de Agricultura Luiz de Quei-
roz (Esalq/USP). Além deles, o
evento contará com a presença de
professores, orientadores e demais
integrantes do MBA USP/Esalq
de diversos lugares do Brasil.

Para saber mais sobre o even-
to ou como inscrever-se, acesse:
mbx.mbauspesalq.com.

Divu lgação /Pecege



A16
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 14 de julho de 2023

FFFFFUSSPUSSPUSSPUSSPUSSP

Oficina ReCriando Sabores
é realizada no Lar Betel

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp) reali-
zou, quarta-feira, 12, mais uma
edição da oficina ReCriando Sa-
bores. Dessa vez, a entidade que
recebeu a ação foi o Lar Betel,
que contou ainda com a parti-
cipação dos idosos integrantes
do Projeto Com Vivência, uma
iniciativa da Secretaria Muni-
cipal de Assistência e Desenvol-
vimento Social (Smads).

Durante a atividade, os vo-
luntários ofereceram pão, bolo e
geleias de morango e abacaxi, que
são frutas da época. Os residentes
do Lar Betel ainda assistiram uma
apresentação musical do projeto
Com Vivência e participaram de
uma dinâmica sobre alimentação
saudável, escrevendo depois men-
sagens para as gerações mais no-
vas; os recados serão entregues na
próxima oficina, a ser realizada
com o Educando pelo Esporte.

"A oficina no Lar Betel foi
muito especial. Além de todas as
atividades focadas na alimentação
saudável, trabalhamos a solidari-
edade, o voluntariado, a interação
entre os residentes do espaço e do pro-
jeto Com Vivência, o estímulo à socia-
lização. Uma ação muito bonita, de
acolhimento. E quero, mais uma
vez, convidar aqueles que têm von-
tade de realizar trabalho voluntá-
rio, que se cadastrem no PiraSoli-
dária. O voluntariado é transfor-
mador", frisou Andréa Almeida,
presidente do Fussp.

O administrador geral do Lar
Betel, Eduardo Mota Henriques,
destacou que a atividade foi bené-
fica para os residentes da casa.
"Realizamos, dentro do possível,
ações que proponham atividades
para que eles possam preencher o
tempo, estimulando a autonomia
e a independência. Essas ativida-

Oficina foi no Lar Betel, que contou ainda com a participação dos idosos integrantes do Projeto Com
Vivência, uma iniciativa da Smads

des trazem experiências diferentes,
reforçando a dignidade e fortale-
cendo o convívio", disse.

José Tardochi Filho, de 83
anos, reside há sete meses no Lar
Betel e gostou bastante da oficina.
"Foi ótimo, gostei muito. E toda
alimentação é saudável, então é
muito bom participar", contou.

"Foi uma experiência fantás-
tica. É possível ver o quão impor-
tante é a atenção, dedicar um pou-
co do nosso tempo, que é uma coi-
sa simples. E achei super interes-
sante de saber que a oficina é rea-
lizada, cada vez, em um lugar di-
ferente, porque isso permite viven-
ciar várias realidades e ajudar
muitas pessoas", declarou a enge-
nheira agrônoma Fernanda Sal-
gado, que participou pela primeira

vez como voluntária. O projeto
Com Vivência atende idosos
com mais de 60 anos e é reali-
zado pela Smads em parceria
com o Cesac (Centro Social de
Assistência e Cultura São José)
e Afascom (Associação Francis-
cana de Assistência Social Co-
ração de Maria), financiado
pela ArcelorMittal e pelo Fun-
do Municipal do Idoso.

O objetivo da ReCriando Sa-
bores é incentivar a alimentação
saudável por meio do consumo de
alimentos que vem da terra, prio-
rizando, inclusive, opções mais
acessíveis, também como forma de
diminuir o custo das produções
dos pratos e trazer mais nutrien-
tes e vitaminas. Interessados em
participar como voluntários nas

próximas edições da oficina ou em
outras ações e eventos do Fussp,
devem se inscrever no site do Pi-
raSolidária (leia abaixo).

PIRASOLIDÁRIA - O Pira-
Solidária é uma plataforma autos-
sustentável, na qual grupos e or-
ganizações da sociedade civil,
ONGs, grupos coletivos e outras
entidades podem se cadastrar, in-
serindo quais são os serviços, do-
ações e iniciativas para as quais
estão abertos a receberem ações
voluntárias. Além disso, os ci-
dadãos podem se cadastrar
como voluntários, buscando
trabalhos que possam realizar,
além de serem encontrados pe-
las instituições cadastradas. O site
do Pira Solidária é o https://
pirasolidaria.com.br/.

Divulgação

PIRACICAMIRIM
Na tarde desta quarta-feira (12), o vereador
Anilton Rissato (Patriota) esteve no bairro
Piracicamirim para ouvir demandas da diretora
Elisângela Marques, da Escola de Educação
Infantil - Cores & Flores, localizada na rua Rio
Grande do Norte. Na ocasião a diretora apre-
sentou algumas demandas do local, como
poda de árvores e a instalação de faixa eleva-
da. Anilton Rissato ressaltou que todas as
demandas apresentadas serão passadas aos
órgãos competentes para que sejam tomadas
as devidas providências. "Os pedidos da popu-
lação chegam diariamente ao gabinete e nos
cabe levá-los ao Executivo para as devidas
providências", disse o parlamentar.

FESTA JUNINA NO CECAN
Na última semana, a vereadora
Ana Pavão (PL) visitou o Cecan
(Centro do Câncer da Santa
Casa de Piracicaba). A visita
coincidiu com a realização de
uma festa junina. "Foi inspira-
dor ver como o Cecan se em-
penha em proporcionar mo-
mentos de alegria e descon-
tração para todos que lutam
bravamente contra o câncer",

destacou Ana Pavão.  "A visita
me fez refletir sobre a impor-
tância de valorizar cada instan-
te da vida e de apoiar institui-
ções como essa, que fazem a
diferença na vida de tantas pes-
soas", finalizou a parlamentar. O
evento contou com apresenta-
ções de danças tradicionais, ser-
viço de comidas típicas e até mes-
mo uma quadrilha improvisada.

Divulgação

'MULHERES QUADRANGULAR'
No último dia 1o, a vereadora Ana
Pavão (PL) participou do Encon-
tro Regional de Mulheres Qua-
drangular, região 530, realizado
em Piracicaba e orquestrado
pela pastora Lourdes Stefan, que
reuniu dezenas de mulheres de
diferentes idades e localidades.
O culto foi marcado por momen-

tos de oração, louvor e reflexão,
proporcionando um ambiente de
fortalecimento espiritual e a tro-
ca de experiências entre as par-
ticipantes. "É necessário fortale-
cer a mulher e nada melhor do
que fortalecer a fé, são momen-
tos iguais a este que nos revigo-
ramos", destaca Ana Pavão

Divulgação


